Solidaridad Obrera

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALURA Año III-Epoca IV

Barcelona miércoles, 13 abril 1932

ORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Imposiciones de ahora

porque sí

Nunca creimos que un simple festejo llegara a tomar categoria de dogma. Pero el pensamiento humano, como todo, no puede en manera alguna caer en lo absoluto. Tiene que cambiar, según la realidad, el sentido de sus aprecisciones. Las acciones del hombre: gestos, pensamientos y sentimientos, y hasta testejos, pueden muy bien plasmarse en el estrecho moide de un dogma.

La democracia monda y lironda, que no sabemos por qué extraños avatares sigue rigiendo los destinos de esta diezmada nación, está dogmatizando hasta las más insignificantes notas oficiosas. Cree en su omnipotencia y, a pesar de ello, teme, vacila y epilépticamente-queriendo su eterna consolidación-impone, con torpe violencia, sus proyectos y sanciones. Nuestra irreflexiva democracia parlamentaria-lejos del corazón sencillo del puebloda saltos en el vacio de las realidades sociales y trata de agarrarse-para perennizarse en la desoladora existencia gubernamental-a todas las innumerables mentiras convencionales. Quiere brillar, quiere deslumbrar al pais con ridiculos fuegos artificiales, con la pretensión de convertir al más obtuso ciudadano en algo así como un coleóptero.

Sahemos que nuestros conspicuos gobernantes, incapacitados para realizar necesarias obras de utilidad social inmediata, tienen necesidad de adormecer los sentidos del pueblo y esconder su comprobada ineptitud politica. Para esta labor tienen que hacer uso de las armas que les son propias. Tienen que imponerse en un alarde de dictatorial soberania por encima de la soberania popular. Tienen que sancionar enérgicamente con ratificaciones de metralla o han de valerse del pestilente vaciadero periodistico adicto para patentizar su mal simulada resleza.

El Gobierno de la República española ha llegado a un extremo que para hacerse respetar por la masa y por la beocia pequeñoburguesa tiene que amenazar imperiosamente y alucinar y engafiar con brillantes mentiras.

Está comprobado de una manera que no da lugar a dudas el rotundo divorcio espiritual que existe entre los gobernantes y los trabajadores. El proletariado, conocedor de la inhabilidad de los piruetistas del Parlamento, asqueado de sus trucos, se recluye en su propio pensamiento y determina que la emancipación de los trabajadores está fuera de los sucios dominios de la política. Esto lo saben los payasos que en la parlamentaria pista merodean y ficstas y fabrican trampas para cazar incautos. Mas los políticos en funciones ven las torvas miradas del proletariado organizado y quieren imponer las fiestas y las trampas.

Para el 14 de abril tienen que holgar los trabajadores, no porque éstos lo estimen conveniente, sino porque el Gobierno lo quiere. El aniversario de la República española necesita de las algataras populares inofensivas, de la estupefacción de la mass, de un triste conjunto heterogéneo dado a los aspavientos y a la diversión. Los republicanos que detentan el Poder ordenan con brutal imperio la fiesta nacional; desean que el trabajo quede paralizado en un dia que hace recordar otro en que la vida hispánica quedó embargada por profundas y escalofriantes emociones. Pero lo que ayer hizo el pueblo voluntariamente, sin empuje de nada ni de nadie, por el imperativo categórico de sus más vivos sentimientos, tiene que hacerlo hoy a la fuerza, por imposición de un Gobierno que perdió la brújula y torció el camino de la justicia y de la libertad.

El 14 de abril no podrán trabajar los proletarios españoles, tan necesitados de ganar el pan todos los diss. No podrán trabafar, aunque quieran, porque así lo ordenan l'a hierofantes del dogma democrático. Se quiere hacer tragar a la fuerza el grotesco festejo nacional en estos momentos en que las falanges proletarias sienten una honda aversión al republicanismo y a todo cuanto emana de la politica del chanchullo impuesto.

Menguada cosa es un Poder que tiene que prevalecer a fuerza de latigazos y mentiras.

En las fiestas que mafiana se celebrarán, quiérase o no, habráuna dramática repulsa. Miriadas de trabajadores-obligados a pedir el alimento de un dia-protestan ya de la arbitraria imposición de un Gobierno que ha sembrado la desconfianza y que fomenta con sus numerosas arbitrariedades el descontento y la rebelión.

Numerosas comisiones de obreros llegados a esta Redacción, al mismo tiempo que todos los Sindicatos, protestan enérgicamente contra esa imposición sin precedentes en la historia de los regi-

La República ha llegado al último grado del histerismo; necesita del jolgorio radicalmente sancionado para que se alegre. Por eso, los gobernantes harán que esta fiesta-que lleva en si pasados vislumbres de sangre-sea amenizada por las chabacanerias tradicionales de un pueblo que sigue arrastrando viejas y pesadas

POSTAL POLITICA

se está celebrando en todas partes a base de pirtecnia. Verbena republicana. Ruido. Cohetes. Si son para acallar las voces del pueblo español, que dicen que trajo la República, pero que lo que hizo fué derribar la Monarquia-es muy diferente-, tendrán que hacer mucho más ruido. El pueblo que derribó la Monarquia, hoy quisiera derribar la República también. Al Gobierno se le ocurre, entretanto, divertircon cobetes y bandas de mú-

Las fiestas de la República empezaron ayer entre la indiferencia de las gentes. Unos por una razón y otros por otra, han perdido la fe y han vuelto a situar su sensibilidad politica en el mismo plano de los tiempos de la lionarquia y la Dictadura. La conciencia de las gentes ha re-

El aniversario de la República | pública, son los viajes del presidente por esas provincias. Esto en cuanto al público liberal burgués. En lo que a nosotros se re-

Nadie duda de que a nosotros la República nos ha opuesto todas las dificultades de la Monarquia, afiadiendo esas medidas que traen los tiempos con la racionalización de las represiones en todas partes. El contraste entre el número de detenidos gubernativos del diez de abril de 1931 y de ahora, seria bastante elocuente si hubiera algo que afiadir a los 310 trabajadores muertos en la calle o en la carcel por la nueva democracia so-

Cobetes, bandas de música, ex-hibiciónes acrobáticas de los bomberos. Fiestas de la República por iniciativa y para uso de los socialistas boy, y de los detracedido tres años. Lo único que legados gubernativos de la Dicta-vientigua la presencia de la Re- dura, ayer.—R. S.

UNA NUEVA INIQUIDAD

Son retenidos en la bahía de Cádiz los compañeros que fueron Construcción de Granada Hay que aceptarla libertados de la deportación, siendo trasladados del vapor «Ciudad de Sevilla» a un trasporte de guerra. — El proletariado gaditano irá a una grandiosa manifestación de protesta si aquéllos compañeros no son libertados prontamente

> arbitrariedad en arbitrariedad, el Gobierno republicano va llenando las páginas de su breve historia. Llega justamente al año de su existencia con la mancha negra de las deportaciones encima. Y en vez de lavaria enteramente con motivo de tan sefialado dia, peniendo a todos los confinados en libertad, retiene en mitad del camino a los 27 compañeros que el Gobierno, con tres más que quedan hospitalizados en Las Palmas, dispuso su libertad. La beocia oficial quiere celebrar el primer aniversario de la proclamación de la segunda República de segundos internacionalistas y republicanoides enchufados, sin el menor asomo en rectificar procedimientos de represión inquisitoriales, entregándose a los mismos con sádico refinamiento.

Los que a sus hogares esperaban reintegrarse hoy, después de dejar las inhóspitas y desérticas tierras de Rio de Oro, no podrán hacerlo, porque el ministro detective así lo ordena. ¿ Qué justificación legal puede abonar esa medida? Ninguna. El ministro no quiere que amigos y deudos, el proletariado en general,

Cádiz, 12 (por teléfono).-De | pueda recibir con el júbilo que | es de suponer a aquellos camaradas, y dispone, simplemente, que continuen en la bahia de Cádiz, ordenando a este respectrasporte de guerra.

Tal es la información que telefónicamente nos remitieron ayer los compañeros de Cádiz. Esta nueva iniquidad solivianto por igual los ánimos de los 27 compafieros aludidos, como los de los compañeros de aquella capital. Los primeros se resistieron cuanto pudieron, negándose a efectuar el cambio de embarcación, interviniendo entonces fuer zas de la Guardia civil y Policia, obligândoles a realizario. Los segundos se dirigieron al Gobierno civil, protestando de la injusticia que se cometia, y por la cual quedaban aun privados de libertad los compañeros antedichos. Hizo presente la Comisión que fué a entrevistarse con el gobernador, que, de no liberta prontamente a los mismos, el pueblo de Cádiz realizaria una unanime y grandiosa protesta, dada la indignación que la arbitrariedad había cau-

El gobernador de Cádiz, que no sabemos si será tan frigio como otros que conocemos, parece ser que culpó de tal disposición al señor Casares Quiroga, to el traslado de los mismos del el cual quiere ir concediéndoles vapor "Ciudad de Sevilla" a un la libertad "a pequeñas dosis", trasporte de guerra. hoy unos y mañana otros, como suele decirse.

Una injusticia y arbitrariedad más o menos, dirá el de la Puerta del Sol, ¡qué importa!

Y si el proletariado gaditano o de otra capital cualquiera se levanta en enérgica protesta contra tamaños desmanes, entonces ahí están las fuerzas de la Guardia civil, de Seguridad y de Asalto para imponer el or-

En el primer aniversario de la proclamación de la República una tal estampa sería, en verdad, la "coronación" de la mis-

Claro que, por repetido, el hecho no podía producirnos gran asombro. La República de Trabajadores no quiere conceder a éstos ninguna beligerancia, ni los ción de la fuerza bruta. Frente a frente, veremos, al final, quién

últimos pueden esperar otra cosa de la primera que la imposi-

APUNTES

lo saben los payasos que en la parlamentaria pista merodean y buscan los medios de congraciarse con la clase obrera Inventan No exhumemos cadáveres históricos. El ciclo de la democracia ha terminado

Languidecería esta polémica hasta caer en la | indiferencia pública, por la monótona insistencia en unos puntos de vista ya reiteradamente sostenidos, si uno de los dos-el camarada Balbontin o yo-no tuviésemos la franqueza de proponernos su conclusión. Por mi parte, quiero darla por terminada con estos últimos apuntes. No es posible sostenerla por más tiempo sin peligro a caer en la tozudez desagradable y peculiar de la porfia.

En mi último artículo, después de estudiar con extensa argumentación la forma en que los fenómenos históricosociales quedan separados en el tiempo y en la conciencia de la colectividad, hasta el punto de convertirse en entelequias innecesariaz, en episodios decorativos de la Historia, adverti que el camarda Balbontin, no dándose por convencido con mi teoria, volveria a insistir en la necesidad de la revolución democrática como prolegómeno inevitable de la revolución social. Asi ha ocurrido. Y ello es deplorable.

Insistir, aferrarse a un criterio y reproducirlo con heroica contumacia, sin cuidarnos de invalidar los argumentos con que el adversario ha socavado nuestra teoria hasta dejaria inutilizada, puede ser una fórmula necesaria al hombre que no desea callar para que no se le declare vencido, pero nunca será el medio de convencer a aquel con quien discute ni a la opinión que sigue con amable interés la discusinó. El camarada Balbontin sostiene desde un principio, como norma y explicación de su posición política ante la revolución española, que el mundo ha de transformarse merced a un proceso de evolución inevitable, sin que ses posible saltar por encima de los jalones episódicos que van marcando en la Historia el curso del progreso social de la Humanidad. Yo le contesto y me declaro conforme, en principio, con esa teoria de la evolución; pero al propio tiempo le demuestro paladinamente en mi artículo titulado "Superación de los fenómenos históricos", que la Historia, por lo mismo que avanza sobre un plano de evolución incesante, cuando no tiene presente esos fenómenos externos que jalonan su ruta, sigue tranquilamente adelante sin detenerse a esperarios y produce otros nuevos, de acuerdo con el tiempo y la ilustración co-lectiva a que su transcurso ha dado lugar.

En España no se ha producido el fenómeno co-losal de la Revolución francesa. En Rusia no se había dado nunca ni un ligero motin capaz de determinar el menor avance ni sun en la esfera política. Sin embargo, Rusia salta de un régimen zarista a un Estado obrero y España cuenta con una organización proletaria y un estado de conciencia proletario asombrosamente suyeriores a los del pueblo francés. Según la teoria del camarada Balbontin, estos resultados hay que deciararios absurdos, porque si Francia pasa por ese fenómeno colosal de su Revolución, y España y Rusia no, lo natural es que el proletariado fran-cés se hallase a una altura infinitamente superior a la de estos dos pueblos, privados del fenómeno de la revolución democrática. ¿ Por que no ocu-

Para el camarada Balbontin, que exige la revolución democrática como paso inevitable en la marcha hacia los destinos superiores de la Humarcha hacia los destinos superiores de la Humanidad, estos resultados no deben tener explicación, ya que no se concilia bien la idea de esa
necesidad con la demostración luminosa que nos
brindan los hechos. Entre dos pueblos, el uno que
hace oportunamente su revolución democrática y
el otro que no la hace, resulta que se halla más
adelantado el último que el primero. ¿Cómo puede ser esto? El admitiéramos la necesidad de la
evolución externa, especifica; si aceptásemos como
aceidentes inexorables el paso de la Historia por

esos episodios que señala el camarada Balbontin en su último artículo, su teoría, frente a los hechos e incluso frente a la lógica, estaria en flagrante contradicción.

El proletariado francés goza el privilegio de una revolución democrática sin igual en el mundo. El proletariado francés, a despecho de ese privilegio, no sólo no se halla más adelantado es camino de su redención que el proletariado de otros paises donde la revolución no se produjo, sino que está más lejos que éstos de su destino final. Luego la Revolución francesa, para los fines específicos de la clase trabajadora, no sirvió absolutamente de nada. Si alli no sirvió absolutamente de nada y en España está superada, ¿con qué fin se obstina el camarda Balbontin en que el proletariado español haga esa revolución inútil, esa revolución que florece y se extingue en un mal parto en el año 73? ¿Trata el camarada Balbontin de desenterrar el cadáver de un feto? No ve que eso va lo han hecho los republicanos del 14 de abril, al ofrecernos esta República, que no es sino el cadáver insepulto de la otra, muerta por la espada infanticida de Pavia?

No agitemos cadáveres, camarada Balbontín. Seamos hombres de nuestro tiempo, con todo el

valor y la responsabilidad que se exige para serlo. Usted no ignora que la revolución democrática no es un paso propiamente beneficioso para el pueblo. Es la concesión mínima que le hace la burguesia para seguir engañándolo. Cuando todas las burguesias del mundo ven al pueblo dirigirse rectamente a la revolución social; cuando los fusiles de los gendarmes y el arma de doble filo de los ejércitos no son bastantes a contener el impuiso de las revoluciones populares, la burguesia arroja a un rey por la borda y funda una República, tratando de ofrecer al pueblo la sensación de que el mundo social avanza. En realidad, lo que ha hecho es coger el látigo con la mano izquierda, no sólo para seguir pegando, sino para pegar más fuerte. Ejemplo: España.

¿ Para qué seguir? Si todas estas cosas las sabe usted tan perfectamente como yo; si las sabe incluso la inmensa mayoría de los trabajadores, porque están tocando en este momento sus consecuencias, ¿ para qué

obstinarnos en ocultarie la verdad? Medite el camarada Balbontin en el peligro y en la responsabilidad que conlleva el no decir al pueblo llanamente cuál es su destino. La justicia social no puede hallarse en soluciones intermedias. Yo he querido hacerle entender que estas soluciones intermedias son innecesarias. Pero aunque hubiese hablado en otra época que ellas tuvieran adecuado lugar y razón de ser, bastaria su característica de no ser totalmente justas para que las hubiese rechazado. El idealista no debe vivir atento a lo que puede hacer, sino a lo que debe hacer. Si estando en la cárcel a mi me ofreciesen una celda mejor, rechazaría la celda mejor y pediria la calle. La celda mejor me expon-dria al peligro afrentoso de habituarme a ser es-

La democracia, mal menor, expone también a los pueblos al peligro afrentoso de ser esclavos dóciles y alegres.

De shi el afán del señor Ortega y Gasset, temperamento nietzschano y filósofo de la piutocracia, en organizar la alegría de la República.

Estaba comprendido. La alegría de la República. ca, fórmula de un cerebro superior, era el hábil y sutilisimo remedio al mal inevitable, que otros

no ven sino en la Guardia civil. ¿Se da cuenta el camarada Balbontín de su po-

Benigno Bejarano,

De la huelga del Ramo de

Secundaron el paro los principales Sindicatos. — Los trabajadores de Pinos Puente declaran la huelga. — Los obreros se oponen a que la Guardia civil se lleve a unos detenidos y aquélla dispara matando a una niña e hiriendo gravemente a la madre de ésta y a varias personas más

Granada, 12. - A última hora de la tarde de ayer, secundando la huelga del Ramo de Construcción, sin previo aviso, abandonaron el trabajo los componentes de los Sindicatos de Metalurgia, Madera, Trasporte y Abastecimiento de mercado. El gobernador civil dijo que la huelga era ilegal y clausuró los locales de los Sindicatos, ordenan-

do la detención de sus directivos. Manifestó que garantizará la libertad de trabajo y el abastecimiento de los mercados, que se establecerá un servicio especial de estrecha vigilancia.

Esta madrugada estallavon unos pertados, colocados en el interior de un automóvil del servicio público y bajo la ventana del Casino Cultural.

Produjo algunos destrozos materiales en el coche y parece ser que se trata de una represalia de los conductores de autos en huelga, por haber prestado un servicio el dueño del coche. El otro petardo destrozó la ventana del Casino, sin ocasionar

Granada, 12. — En el pueblo de Pinos Puente, los obreros añliados a la C. N. T. secundaron la huelga de Granada, impidiendo las faenas de los obreros agricolas. Llegaron fuerzas de la Guardia civil, que procedie-ron a la detención de la Directiva del Sindicato.

Por orden del gobernador fué ordenado el traslado de los detenidos a la capital. Los detenidos eran siete y lo fueron por ejercer coacciones para que los trabajadores no salieran a realizar las faenas del campo. Cuando los detenidos eran conducidos a una camioneta por la Guardia civil, parte del público se opuso y, en medio de la confusión que tuvo lugar, se oyeron varios disparos contra la Guardia civil. Esta repelió la agresión y a consecuencia de la refriega resultaron: muerta, la niña de once años Maria López Jiménez; heridos graves, Manuel Moreno Peregrina, jornalero, afecto a la U. G. T.; Francisco Lafuente Jiménez, de 17 años, también jornalero, afiliado a la C. N. T., y Rosario Alvarado Ordona, de 45 años, con ambos muslos atravesados. Resultaron heridos leves Francisca Jiménez Fernández, madre de la niña muerta, y Antonio Cayo Lava.

El Juzgado de Santa Fe, del que depende Pinos Puente, ha quedado encargado de instruir las diligencias.

Por fin, los detenidos pudieron ser sacados del pueblo y conducidos a Granada, en cuya cárcel han ingresado.

Hoy se verificará el entierro de la niña Maria y el gobernador ha enviado más fuerzas a aquel pueblo, pues teme que ocurran nuevos incidentes.

POR SI NO LO SABE EL SEROR MOLES

Presos gubernativos que hay actualmente en la Cárcel

Ginés Clemente Angel Progreso Martin Juan García Oliver Juan Santos



A LOS PACIFISTAS Los trabajadores que sólo saben "armarse" de paciencia co-meten un imperdonable delito de

lesa libertad. UN VISITANTE DE CUIDADO

Nadio debe extrañarse de que el general Mola haya llegado a Barcelona y visitado al muy llustre repúblico y somatenista ge

Nada importa el vergonzoso y sangriento pasado. El militaris-mo es una cosa y la República otra-

¿No habra venido el famoso ex director general de Seguri-dad a prestar juramento de fide-lidad a la bandera tricolor?

1 No vendrá el señor Mola con la pretensión de molernos más

GITANERIA REPUBLICANA

El Gobierno español no quiero romper con las brillantes tradiciones y considera que lo tipico y jacarandoso da fuste y lustre a un régimen democrático. El casticismo es la genuina pringue con la que se barniza a una nación regenteada por ministros la mar de trabajadores.

España es castisa, flamenca todavia. El borracho Primo, de Jeres, conocia la psicología de "su" pueblo (suyo fué durante siete años) y por eso se pasaba la vida bebiendo y durmiendo al son de la guitarra. El ya fenecido dictador se metió al puedido dictador se metio dictador se dictador se dictador dictador

blo en el bolsillo en un colosal borrachera.

Los gobernantes "revolucions-rios" también quieren beber en las fuentes primorriveristas. Se dan por lo "cañi". Fernando de los Rios, socialista e inventor de un nuevo sistema de "seguidillas parlamentarias" quiere sorpren-der a los capitalistas frigios con un notable elenco de gitanos del Sacro Monte, que ballarán tipicas zambras en las regias fies-tas de la República.

El ministro barbado y flamenco se está ensayando para que le salga bien una copia que hace un año aprende de memoria. :Atención!:

"Yo quiero qu'er mundo sea una fábrica de enchufes pa que tolta mi gente d'argo práctico s'ocupe."

Esa copia será impresionada en discos y repartida como pro-paganda entre los obreros pacientes de la U. G. T.

EL PROFETA Y LA BILIS

Deede que Manuel Azaña anda desazonado por el estreno de su "Corona" no sabe decir más que palabras proféticas. Ahora ha dicho: "La República es tan fuerte como España misma, y los peligros que rodeaban su cuna se han desvanecido para siempre".

.8i la República está en la cu-na aún, y como ya no la rodean peligros de ninguna clase, los ministros socialistas, propagado-res de modorra, le cantan la

Ouando la dejen dormida, pro-pondrán en el Parlamento que los guardias civiles y de Asalto, la Policia, los serenos y sacristance, se acejan a los Jurados mixtos.

Hay que socializar hasta a los

EL CONFLICTO DE LA CASA «SIMÓ ALE-MANY Y PI», Y LAS MARTINGALAS DE QUE SE VALE LA MISMA PARA ENRIQUECERSE

case filmó se disponía a cobrar mensualidad, el gerente de la ma, oreyéndose ducho de la ación a raiz de la ciausura de los Sindicatos, y confiado en que podia obrar a su antojo, sin pue andie te interrogase para pedirle explicaciones que justifites, despidió a des companeros, alegando que la casa creia de pura necesidad hacer un cambio de personal, y afirmando a la vez que nada podia tachar de la conducta del mismo

Como quiera que los despedidos no aceptaren la resolución que la casa adoptaba para con ellos, el dis siguiente se personó una Comisión del Sindicato Mercantil en la cam para der una solución a la arbitrariedad que llevaba a cabe, incumpliendo las bases que tiene firmadas con este Bindicato, dicho patrono, con unos modales impropios de un ser humano, negóse a atender a Comisión, argumentando que el conflicto lo tenía la casa con los despedidos, y que para nada tenia que trater con el Sindicato. En vista de esto, la Comisión se retiró.

Dos dias después se reunia el personal de la casa, acordando que otra Comisión gestionara el asunto para llegar a un acuerdo, y de no ser esi ir a la huelga.

Tan pronto se enteró la gerencia del resultado de la reunión, las asperezas convirtiéronse en amabilidades y reverencias, aceptando como mansos corderitos el tratar con el Sindicato, aunque situándose en un terreno de intransigencia y provocando un conflicto que nosotros hemos aceptado.

El dia 25 de marzo que es el que extinguia el plazo que deterna la ley de Defensa de la República, después de presentar el oficio pera ir a la huelga (aunque no era el fijado por nosotros para empezar el paro, y esto últime la casa le sabia muy bien), encontrose el personal al entrar al trabajo, con que el gerente, con unas muecas extrañas, producto de la hipocresia de que están dotados estos seres envilecidos, mostraba una gran sorpresa de que el personal entrase

a trabajar, pues él ya habia apostado en las puertas de sus establecimientos unas cuantas parejas que guardias de Seguridad, a la vez que, con la ayuda como él, había reclutado unas sol. — La Junta de Sección.

VISOS

Por habérsenos traspapelado

in carta que a la Administración

ridad de que se procurará aten-

der sus deseos en todo lo que sea

compatible con los intereses ge-

"Solidaridad Humana" servirá

diez ejemplares desde su primer

número a la siguiente dirección:

Mr. Bonemeson, Kiosque des

Allen & Carcassonne, (Aude),

Se encarece al compañero En-

rique Pallarois Gumara, que sa-

lié en libertad el dia 6 del co-

rriente, se persone a esta Admi-

"Ediciones Agora" mandará

"Ediciones Agora" remitirá 10

, de Benigno Bejarano, al

ejemplares de la novela "Fantas-

Sindicat Unique du Bâtiment de

...

El compañero Francisco Pino.

Colonia de Santa Maria, 26, B.

D., Suria, desea recibir las si-guientes publicaciones: "Belida-

ridad Humana", 15 ejemplares; "Andalucia Libre", 10 ejempla-res y "Fantasmas" de Benigno Bejarano, 7 ejemplares.

Calle del Doctor Za-

menhot

de la misma, tendré lugar el ac-

te de descriptir la placa de már-mel que retulará la culla del decter Zamenhof, autor del Re-

A la coremonia asistirán todos

os grupos esperantistas con sus

banderas y será prezidida por los directivos de la Federación Esperantista Catalana. La calle del Bector Zamenhof está situa-

da frente al campo del Español

F. C., on Casa Rabia.

la Seine.-Paris.

60 ejemplares de la revista a

"Editorial Locke", Algectras.

nerales del periódico.

mistración.

Fil dis último del persona fe- decensa de infelices para actuar ero, cuando el personal de la de esquiroles.

No por esto hemos abandonado el conflicto, sino que, muy al erio, lo conti ás ánimo que uunca

A propósito del momento, y pera desemmerearar a estos burreses infames, vamos a sefisiar algunos de los sistemas bochornosos que utiliza dicha casa para engrosar su fortuna en preporciones gigantescas.

Véndense en dicha casa, cubitos de Caldo Maggi a granel, los cuales últimamente han aumentado de precio por razones de la moneda. Pues bien; como que la misma casa vande tembién otra clase de cubitos de inferior precio, quita la etiqueta de estos últimos para así mezciarlos con los primeros en cantidad de un 20 o un 30 por 100, multiplicando ani su negocio a costa del público consumidor; de esta falsificación ha sido avisado el representante, señor Gastón Rivals; pero, por lo visto, respeta aquel viejo adagio, que dice: "Lobos con lobos, no se muerden."

Otra de las trampas favoritas de la casa, es hacer constar en los libros gastos que en realidad no existen; en fin, son tantos los procedimientos que esta casa utiliza para enriquecerse, que si tuviésemos que enumerarlos todos necesitariamos muchas páginas; pero entre ellos hay algunos que son del máximo interés y merecen ser explicados detalladamente.

A tal efecto, en próximos articulos nos ocuparemos de LAS BAJAS MANIÓBRAS QUE LA CASA SIMO REALIZA PARA CU. LA COMPAÑIA TRASAT-LANTICA Y LA COLABORA-CION QUE LA PRESTAN DES-TACADOS EMPLEADOS DE LA MISMA. Este tema como podrá verse interesa grandemente al público en general y al ministro de Hacienda, pues, según tengo entendido, dicha Compania obtiene la protección del Estado.

No creemos necesario sefialar lo propicio que están a ser engañados los que compran en dicha casa.

Per último, y en carácter particular sentimos la necesidad de munifestar al "respetable señor Simó", que haciendo esta clase de manipulaciones también nosotros podriamos comprar gran-

des fincas en Manresa y tener co de otro sujeto, tan despreciable ches de lujo para ir a tomar el

YREUNIONES

Productos Ouímicos

COMUNICADOS PARA HOY

del diario dirigieron los compa-Se convoca a los delegados y fieros de Jerez de los Caballeros, militantes para mañana, a las ignoramos cuál es su dirección y nueve de la noche, en el sitio de lo qué de aquélia se solicitaba, rogándoles se tomen la molestia Se ruega la puntual asistende volver a escribir, con la segu-

Alimentación

Se convoca a todos los compañeros y compañeras de la Sección de Fideeros, para la reunión que tendrá lugar hoy, a las nueve de la noche, en el local, sito en la calle Guardia, 12, para tratar de las fiestas intersemansles. Dada la importancia del .tema esperamos no faltaréis.-La

REUNIONES PARA MANANA

Vestir

Se convoca a los compañeros de Junta y a los militantes, a la reunión que se celebrará el proximo jueves, dia 14, a las diez y media de la mafiana, en el lugar

Se recomienda, dada la importancia de los asuntos a tratar, la asistencia de todos y la mayor puntualidad.—La Junta.

Sindicalo Unico de Servicios Públicos

Se convoca a todos los compañeros afiliados a este Sindionto a la ssamplea general, que se celebrará el viernes, dia 15 del corriente, a las seis y medis de la tarde, en el local de la Juventud Republicana Catalana, celle Marqués del Duero, 124 (Paras ielo), para discutir el siguiente orden del dis:

1.º Presentación del estado de cuentas.

2.º Informar del motivo que inclujo a la Federación Local al presentar al gobernador civil la dimisión colectiva de todas las

3. Actuación a seguir. Reportmos vuestra puntual

Vuestros y del comunismo iibertario, la Junta.

CAMPAÑAS SANITARIAS

COOPERATISMO, NO; PERO SI DEFENSA

En mis anteriores articulos expuse algunos de los vicios y abandonos que tiene el servicio médico darmacéutico, en la organización burguesa, y me hago cargo del poco caso que los sefiores que podrian corregir estas anomalias y abusos hecho de mis palabras.

Dejé sin criticar, aunque con sentimiento, lo que se refiere a la beneficencia, por no producir una impresión deprimente y desconsoladora a los muchos enfermos que necesitan la triste caridad oficial, y en cuanto a las sociedades industriales que explotan las enfermedades en formas de igualatorios, previsiones, etcétera, mientras no exista alguna cosa mejor, me parece también una crueldad ocuparme de ellas, y sólo diré lo que sabe todo el mundo: Que dichas sociedades, por medios habilidosos, sólo cumplen una parte muy limitada de lo que aparentemente ofrecen, y a consecuencia de esto, o el obrero carece de la necesaria y completa asistencia, o es vilmente explotado. ¿ Pueden ni deben, los obreros,

conformarse con una situación como la que hemos denunciado, que disimuladamente lleva la angustia, el dolor y la miseria a muchos hogares? Yo creo que no, y la forma anónima en que se presenta el problema de la enfermedad no debe retraernos de la tucha por la salud, como tuchamos por el aumento de los salarios o la disminución de las horas de trabajo.

Además de la necesidad de la salud, hemos de considerar también el deber de mejorar las cualidades físicas y mentales de la juventud, "mens sana in corpore sana", y prepararnos para un mañana en que, triunfante la revolución social, podamos, con más prontitud, organizar la sanidad bajo un punto de vista libertario, en el sentido de evitar las enfermedades y realizar una labor educativa racionalista, que nadie como el médico tiene la preparación suficiente para hacer una fructifera cultura anárquica. Claro que las enfermedades apenas existirán, pues son producidas por las torturas, hambres y miserias morales y sicas del régimen capitalista. 12 microbio no puede nada en una naturaleza sana.

Pero aunque las enfermedades se reducirán a cien veces menos que actualmente, siempre existirán, y claro está que será indispensable una buena organización sanitaria para prevenir enidemias de bacilos extremadamente virulentos, que siempre podrán producirse en alguna región apartada, en donde tardará mucho en llegar la libertad y la cultura, aun después del triunfo, en todas las naciones civilizadas, del comunismo libertario. Pedagogo y psicólogo, el médico debe estar siempre prevenido para ser un buen terapéutico, un buen médico en las enferme-

A los pocos años del triunfo de la revolución social desaparecerán las enfermedades relacionadas con desviaciones del instinto sexual por abstinencia, tirania o vicio, es decir, de un solo golpe más de la mitad, ya que en esta causa podemos comprender todas las degeneraciones producidas por la sifilis y las innumerables complicaciones a que da lugar, así como la blenorragia y demás morbos venéreos, y desde las enfermedades de corazón a la locura. ¡Y qué de infinitas enfermedades ner-

Otra causa de enfermedades que desaparecerán rápidamente es la miseria, que engloba la tuberculosis, los tumores blancos, el mal de Poll, las anemias, las enfermedades del aparato digestivo, etc., etc.

Los matrimonios por interés son también una importante causa de enfermedades, tales como la degeneración y la imbecilidad, y más importante aún es el grupo de las enfermedades profesionales, por trabajar en condiciones antihigiénicas productos táxicos o que desprenden polvo, o por excesivas horas de trabajo nocturno.

¿ Podemos desentendernos del problema vital de la salud? Es peligroso, bajo el punto de vis-ta libertario, ocuparnos de 61 sin caer de lieno en los defectos del socialcooperativismo, con todos sus enchufes y traiciones, como es estúpido entretener a un moribundo con paños calientes y

agua de borrajas. El anarquista no debe desear el mejoramiento dentro de la sociedad capitalista, sino la desaparición del capitalismo, como egusante de todos sus males; pero, ¿ puede llegarse a una so-lución de combate que, en vez de dormir las conciencias protetarias en el mirvana de una pequeña mejora, por el contrario, las despierte y las encamine a la lucha? Yo creq que si.

Nada podemos esperar del Es-tado: ni garantia en sus servicios médicofarmacéuticoss ni co-rrección de los abusos enormes de la explotación. Bien podéis comprender que, si he señalado

descubrir una faceta más del mos y el diagnóstico, según ci camer burgués, podrido y detes-tado; pero noestres podemos, por nuestra cuenta, prescindir de a explotación barguesa con un mínimo esfuerzo.

games, per un momento, la salud como el salario, algo indispensable. ¿ No es verdad que, sin claudicar de nuestros postulados de lucha de clase ni llegar al detestable y narcótico cooperativismo, podemos defendernos muy bien? ¿Quién nos impedirá estudiar? ¿Quién dedicarnos a la cultura física, en vez de malgastar nuestra energia en estúpidos deportes de sello burgués, con lo que se idiotiza la juventud? Pongamos que la Confederación y los diversos grupos y periódicos anarquistas se dedicasen con algún interés a propagar el excursionismo, la natación, la cultura física, en sustitución del fútbol, los toros. No Hegariamos, en poco tiempo, a disminuir muchas enfermedades, sobre todo si por encima de todas las cosas logramos atraernos a las jóvenes y a las nifias, sustituyendo los torpes fantasmas del honor burgués por los de la lealtad y el amor?

Supongamos que deseamos más. Aparte de la organización de campos de sport, de gimnasios, de grupos excursionistas, de conferencias sobre higiene y fisiologia para despertar el amor a nuestro ser, conocerlo y desterrar estúpidos prejuicios, fruto de la ignorancia, queremos, además, una garantía de ser bien curados con arreglo a normas cientificas. Nos sobraria con exigir, a los médicos encargados de visitarnos, una libreta de garantía en la que constasen todos nuestros antecedentes patológicos hereditarios y adquiridos y nuestra situación actual, minuclosamente estudiada, jun-

mos y el diagnóstico, según ci fras convenidas. Ante una exigeneta asi, el médico forzosamente tendrá que cumplir con ou deber y desentrafiar cyalquier duda estudiando a conciencia; pero aún tendremos una utilidad mayor, y es que cualquier accidente que nos ocurra en la calle bastará sacar de nuestra americana la libreta sanitaria para que cualquier persona sepa los auxilios que nos deben pres-

Quedaria por resolver el problema del coste de los medicamentos, pero esto es más sencillo aún. Ofrezcamos a un farmacéutico cualquiera adquirir sus medicamentos si se conforma en ganar una cantidad minima. En Barcelona se despachan veinte millones de especificos, que dejan neto, por lo menos, de beneficios, cien millones de pesetas. Si en vez de ganar el farmacéutico cinco pesetas por frasco, le quedan cincuenta céntimos, como la venta es enorme, el farmacéutico tendrá un gran beneficio y los obreros de Barcelona se beneficiarian, no obstante, en bastantes millones.

Una Comisión de compañeros médicos y farmacéuticos podría estudiar aquellos medicamentos más aconsejables y proponer su fabricación a cualquier laboratorio, bajo el subtitulo de "recomendados por los organismos sanitarios de la Confederación", a un precio único de ciuco o seis reales, lo que ahora se venden a siete u ocho pesetas.

Estudien el asunto los camaradas y verán con qué facilidad triunfaremos. El asunto lo merece y yo creo que sólo perjudicará a los más temibles plutócratas, mas no a la clase media de farmacéuticos y médicos, si se estudia bien y se procede con moderación. Dr. Fantasma

REDACCION

Juan Ballester, Cárcel Modelo. — La Administración notifica que no hay ni un solo ejemplar del periodo que te interesa. Sólo existen, encuadernadas, algunas colecciones.

José Bonet, Sallent. -- Somes muchos los que nos encontramos en parecidas condiciones, y si SOLIDARIDAD OBRERA habia de valer para esos menesteres, como la caridad bien entendida comienza por uno mismo, seriamos los primeros en buscar lo que tu anhelas.

Para los compañeros de Mora la Nueva

Nos interesa en gran manera saber el domicilio de Jaime Mar-

Sindicato del Ramo de Construcción

ALBASILES Y PEONES

Camaradas: Reunida la Comisión técnica de la Sección y los delegados de obras, después de cambiar impresiones acerca del acuerdo tomado por el Ramo, sobre el dia 14, han acordado recomendar encarecidamente a todos los obreros de la Sección que scudan como un solo hombre a los trabajos, en señal de protesta e indiferencia hacia una fiesta que para nosotros significa la evocación de doce meses de oprobio e ignominia.

¡Compafieros! El 14 de abril no es, no puede ser para los trabajadores, dia de regocijo y jolgorio. No seamos cómplices del martirologio inferido a nuestros hermanos, participando a las diversiones proyectadas por la República burguesa.

|Todos al trabajo! - La Co-

EMPEDRADORES

La Sección de Empedradores protesta enérgicamente por la imposición de la fiesta nacional decretada por el Gobierno para conmemorar la proclamación de la República el dia 14 de abril. Las causas que nos hacen elevar esta protesta, son las niguientes:

La deportación en masa de ruestros compañeros. La persocusión y clausura de

nuestros Sindicatos. Per las 108 victimas del fatidico Maura, y otras tantas cometidas por su sucesor Casares Quiroga. - Por la Comisión técnica, el secretario.

PELUQUERIA

CONFLICTOS

El de las Siderúrgicas Matéu -- Una vez más nos dirigimos a esos individuos que se han prestado a hacer el juego a la burguesia para que ésta pudiera abatir a los bravos compañeros que, de una manera tan viril. vienen sosteniendo la dignidad de la clase trabajadora.

Creemos que los que interpretamos fielmente el sentido justo y digno del conflicto de las Siderurcicas Matéu somos acreedo res a la ayuda moral y material de todos los fundidores de Barcelona. Por eso creemos oportuno hacer una advertencia: interpretando fielmente el sentir de la Comisión de Sección y de la mayoria de sus militantes, aparecemos los sábados ante las puertas de las fábricas, no a mendigar, como dicen algunos, sino a ejercitar un derecho de solidaridad de nuestros dignos compañeros.

Para los hombres conscientes vaya nuestra mayor gratitud. A los pobres diablos inconscientes, sólo les diremos que somos trabajadores que tenemos derecho a la vida, derecho que la burguesia nos niega, apoyada en la ayuda que le presta su inconsciencia, secundando el trabajo bajo promesas engañosas y pretendiendo, según tenemos entendido, trabajar a primas y

a destajo. Para terminar, sólo diremos que fulmos requeridos por el delegado de Trabajo, requerimiento que rechazamos porque entendemos que nuestro organismo confederal tiene bastante solvencia para resolver directamente con la Patronal todo conflicto entre el capital y el trabajo, sin ingerencias extrañas al mismo. -La Comisión.

RECAUDACION A FAVOR DE LOS HUELGUISTAS

Semana anterior: Casa Hierros y Aceros Moldeados, pe-setas 18'20; casa Más Bagá, 15; casa Barret, 39'15; casa Fau-17'65; casa Padro, 20'45; casa Ramon Piera, 9; casa Gisbau, 17'65; casa aPdro, 20'45; casa Sangrá, 9'50; casa Nifierolla, 11; Hispano-Suiza, 31; casa Vidal, 3; casa Espi, 8; casa Quistrema, casa Rovira, 20; casa Romani, Vulcano, 15'50; Wertheim, 10; Metaquimica, 9'90; casa Zamora, 3. Total, 308'50. Repartido entre 17 compañeros a 17'50 cada uno, 297'50; donativo a un compañero, 250. Total repartido, 300 pesetas. Restan 850.

Semana actual: Casa Escor-za, 16'95; Maritima, 39'80; casa Barret, 35'15; Nuevo Vulcano. 20'05; up compañero, 10; Más Bagá, 2'90; casa Macari, 3; ossa Carnonell, 5'40; casa Nifierola, 10'50; un companero navarro, 1; casa Cristense, 2'50; casa Padró, 22'50; casa Romani, 8; casa Faure, 11; casa Vidal, 4'85; casa Rovira, 21'50; casa San-gra, 9; casa Giabau, 14'75; casa R. Piera, 8; casa Zamora, 4'50. Total, 251'45.

Repartido entre 17 compane-ros, a 14'50 cada uno, 246'50. Restan 4'95 .- Por la Comisión, Fulgencio del Moral.

EL ATENEO DE DIVULGACION SOCIAL CELEBRA SU SEGUNDO ACTO PUBLICO EN PRO DE LOS PRISIONEROS DEL «BUE-NOS AIRES»

En el dia que dan comienzo las fiestas por el aniversario de la República, y en la popular barriada del Puente de Vallecas, en un salón teatro totalmente ocupade por obreros, se celebra un acto público como protesta por las deportaciones que llevó a cabo un Gobierno democrático.

Bajo la presidencia del compallero Benigno Manceho, que con unas palabras expone la obra que se ha impuesto este Ateneo, da comienzo el acto.

Martinez Senderos, estudiante de Medicina. Saluda al pueblo de Vallecas en nombre de las Juventudes Libertarias. Hace el balance de lo realizado en un año de República, que se traduce en el hambre y la miseria, en persecuciones, muertes y deportaciones de obreros. Ataca a la minoria socialista, que en el Congreso se ha opuesto a las justas reivindiraciones de los obreros. Las deportaciones sólo se han hecho para apuntalar el régimen, que ya e tambalea Aree Sole, del Sindicato del

rasporte. Aludiendo a un acto celebrado en Madrid por los socialistas, dice: -El acto pudo ser celebrado

duras penas, ya que durante el mismo hubo continuadas protestas por parte del público, por ser éste a puerta cerrada y ocupario los pistoleros de la Casa del Pueblo de Madrid al servicio de los jefes socialistas, armados con pistolas y porras. Ved la diferen-cia: la C. N. T. celebra todos sus actos con las puertas de par en par abiertas, y llega a conceder tribuna libre a todo aquel que dese emitir uu criterio.

Marcelino Domingo y Casares Quiroga, hace un año nos decian que nada querian con ellos, que habian colaborado con la Monarquia y cen la Dictadura, y si con la C. N. T., único organismo revolucionario y honrado. Hoy, todes juntos, republicanos y socialistas, aliados con la reacción, llevan la barbarie hasta el extremo de abandonar a una muerte cierta a los caamrads nuestros del "Buenos Aires".

Augel Rodriguez, por el Ateneo.-Los trabajadores deportados por la República lo han sido de una forma tan cruel e inhumana, como no lo hicieran antes en plena Monarquia. como no lo hiciera tampoco la odiosa Dictadura. En 1921 fueron deportados 41 trabajadores a Mahon, cuyo clima es bueno. Hoy se les lleva a inhóspitas e insalubres regiones del Africa.

Cuando un politico muere, muere quedando en deuda con el portados.

pueblo, porque tond su vida se la pasó ofreciendo hacer la revolución desde el Poder, Los veriaderos revolucionarios mueren dejando una estela de sacrificios

La fuerza formidable de la C. N. T. y su maravilloso espiritu revolucionario, está en la bárbar represión que contra ella se ejerce. Por eso, aun con deportaciones tan crucles, crece en fuerza y brios cada dia. No hay en el mundo ejemplo com el dado por la C. N. T. en España.

Antonio Calderón, por la Comisión pro deportados. — Esta República no ha venido sino a continuar al obra de la Monarquia. En un año de República, el proletariado español ha escrito con su sangre tragedias tan espantoras como las de Pasajes, Sevilla, Barcelona, Eptla, Jeres, y Arnedo. Ahi, en Arnedo, ha quedado la poca confianza que el pueblo tenia ya en la República.

Esta es la obra de todos los politicos, scan del coolr que sean. La democracia, digalo quien la diga, es una farsa; los políticos todos unos farsantes. Nosotres tenemos contraída una deuda con los deportados, y ésta es traerlos

Luis Caballero, del Sindicate de Construcción.—Los trabajadores que retornan de la deportación, vienen heridos físicamente pero, eso si, todos ellos enteros en su moral. Autonio Soler, victima del Gobierno republicaro socialista, ha quedado alla. No volverá jamás. ¿Quién consuela esa compañera, hoy sola! Quién atiende a las necesidades de ese hogar destruido?

Se dice: "Cada pueblo tiene el cacique que merece". Si no hacemos nada por los deportados, entonces si lo habremos merecido. Pedro Falomir, por la C. N. T.

-Se nos llama destructores, y si es verdad, porque queremos destruir una sociedad injusta que está basad en el crimen. Pero tengase en cuenta que al mismo tlempo queremos construir una nueva humanidad para todos. Ataca la actuación de los so-

cialistas y a los politicos. Termina dedicando un saludo a los deportados en medio de una ovación, dándose vivas a aquéllos y a la C. N. T. El compañero Mancebo reco

mienda a todos que salgan tranquilamente del local y and guardar energias para mejor ocasión Durante el acto no hubo el menor incidente.

El próximo domingo, el Ateneo organizara otro acto público, continuando su campaña pro de-

Ferroviarias

Los obreros del Norte y sus hermanos los presos sociales y deportados

actual, el camarda G. Font Cardona, de Segués, lanzó una idea que por su humanismo tiene una importancia capital, para demostrar a los Poderes constituidos que los ferroviarios están en

Mitines en la Región

Hoy tendrá lugar un mitin de afirmación sindical, a las nueve de la noche, en Mora de Ebro. Haran uso de la palabra, los compañeros Severino Campos y Domingo Soler.

des y Jiménez Jiménez tomarân parte en un mitin en Rubi, el cual empezará a las nueve de la noche. En Calonge se celebrará ouro acto de afirmación sindical el

Mañana, los compañeros Pra-

dia 16 del actual, a las nueve de la noche. Oradores: Paláu, Esgless y Fornells. El mismo dia y hora hablarán en Amposta los camaradas So-

Los mismos compañeros tomaran parte en un mitin que se celebrará en Tortosa a las 11 de la mañana del dia 17 de los corrientes.

ler, Garcia, Magrifia y Porté.

A las cinco de la tarde del mismo dia volveran a participar los susodichos oradoros en un mitin en Santa Bárbara.

En Vich se celebrara el dia 16 del actual, a las nueve de la noche, un grandioso mitin para pedir la libertad de los compafieros presos y deportados. Ora-dores: Prades, Terren y Jimánes Jiménez.

Con el mismo fin se dará otro acto en Ripoli con los mismos oradores.

En nuestra querida SOLIDA- | cuerpo y alma al lado de sus RIDAD OBRERA del dia 3 del hermanos los perseguidos tan implacablemente por el sólo lecho de luchar por una sociedad

mejor y más justa. El camarada Font decia en su nota que, puesto que en estos dias se nos hace efectiva la paga extraordinaria anual, debiamos acordarnos de nuestros queridos presos y deportados, correspondiendo en la medida de nuestras fuerzas, al objeto de reunir una cantidad que poder ofrendarles para ayuda de sus muchas ne-

La Subsección Norte Barcelo na de la Federación Nacional de Industrias Ferroviarias, se bace suya la iniciativa del camarada Font, y tratará de que de los re-sultados más satisfactorios.

Esta Subsección dará a cada delegado unas listas selladas y foliads, a partir del dia 12, con el correspondiente encasillado, par fijar la cantidad y firma del donante, al objeto de darle una mayor efectividad y controlación.

No creemos necesario indicar a los delegados el cariño con que han de tomarse este asunto para su mayor éxito. De todos los camaradas ferro-

viarios, pertenezcan o no a esta Federación, esperamos un óbolo. Todos debemos contribuir para aliviar la situación de nuestros bermanos

Por los presos sociales y deportados.-La Junta Norte.

GRAN MITIN

Organizado por la Comisión de la barriada de Prat Vermell, teudrá lugar un gran mitin, hoy. dia 13, a las nuevo de la noche, on el salon de espectáculos del Bar Patau, en el que tomarán parte los compañeros Francisco Vidiella, José Ruiz, Benito Mal-donado, Gumeraindo López, Pe-dro Martines, Andrés Fuentes, y las compañeras Esperanza Fer-nándes, Victoria Ruiz y Eulalia-¡Vecinos, no faltéu

Miercoles

TOD

prés

Madrid,

edia de del Banco recibió a dijo que del empre eran que 270 millor ban de 30 ciones de no so faltan incl nes. Barce ra de las Hones de gunda, cor goza, la pes. Tarre setas, 280 tas, 1.387 Reus ha m Desde h el prorrat lugar las El seño

res a 5,00 po habia taloncillos cripción h metalico. Termine Cajas de más habis aborro co rra partie queñas ap Uno de se entrevi del Banco rabias, qu tisfecho d préstito y mas, porq

dido en s muestra. Barcelon suscripcio otras vec Los em trabajado Continuar de provin tos, con lista defit Carabias hastn ests

Disposicio Madrid, publics b guientes

Instruc derogando 1926, com nes celebr la provis lengua be Filosofia versidad dra a doz Juan Gar taller de

del Traba Otra of claustros ra que si no oficial bunales o misión el examinsr legios qui tros deba

Otra cuenta p otras cine primera pectores celona, t Tarragon una a Ba

otra a La Trabajo que el di es cons los efe fábricas, blecimien

Direcci ris e In Anuncian ntedad de tores mu están la (Baleares

Direcció cio y Po tando la hojalata do que la pueden o ción en c tre ellas a socieda Balcells,

El su obre cos e

En upa misión d que hoy. que hoy, de la tare bumbre, cuartelilli cuadra, s del mubsi l'Orgicos 26n de obrero.

1932

IAL EN

UE-

ida se

os verrificion

espi-

en la

ra ella depar-ce en

Esta

sino a fonar-

blica.

scrito an es-

isa jes, Jeresa

do, ha que el ública.

os los

sean.

ien lo

sotros ia con

serios. dicato

ajado-

porta-

nteros

, vic-

icano

a. No

sola?

ene el hace-

s, en-

s, y st

Pero

nismo

una

ios. os so-

aludo

e una uellos

guar-asión.

d me-

y

DS

sus

tan

he-

edad

estos paga amos ridos

spon-stras

arlen

celo-al de hace rada s re-

cada s y con ade, s del uma ción. dicar que para

enta bolo. para stros

de-

n de teu-hoy, del ran isco gal-Pe-per-

TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares) the transle Attache attache y de meestass percongunates particular

préstito del Tesoro

Madrid, 12. - A las cinco y media de la tarde, el gobernador del Banco de España, señor Fan, recibió a los periodistas, y les dijo que las noticias que tenla del empréstito de última hora, eran que Madrid habia suscrito 270 millones de pesetas, y pasaban de 300 millones las suscripciones de provincias. Desde lue-

no son datos definitivos, y faltán incluso algunas operaciones. Barcelona ha sido la primera de las sucursales, con 67 millones de pesetas. Bilbao, la segunda, con 58 millones, y Zaragoza, la tercera, con 32 millonea Tarragona ha suscrito pesetas, 2.800,000, y Gerona, pese-135, 1.387,000. La sucursal de Reus ha suscrito 006,500 pesetas. Desde luego-agregó-se hará el prorrateo pasando en primer lugar las suscripciones inferiores a 5,000 pesetas.

El señor Pan hizo notar que to habia pignoraciones de los taloncillos, con lo cual la sus-cripción había sido verdad y en

Terminó manifestando que las Cajas de Ahorros son las que más habían suscrito, es decir el shorro colectivo, porque el ahorra particular sólo señala pequeñas aportaciones.

Uno de nuestros compañeros se entrevistó con el gobernador del Banco de España, señor Carabias, quien se mostró muy satisfecho de la suscripción del emprestito y muy satisfecho, además, porque el ahorro había acudido en gran cantidad. Esto demuestra el apoyo al régimen. En Barcelona se han hecho 2,600 suscripciones, muchas más que otras veces.

Los empleados del Banco han trabajado extraordinariamente. Continúan recibiéndose noticias de provincias y tomándose datos, con los que se formarán la lista definitiva. Crela el señor Carabias que el trabajo duraria hasta esta madrugada.

Disposiciones de la "Gaceta"

Madrid, 12. - La "Gaceta" publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Instrucción Pública. — Orden derogando la del 6 de febrero de 926, convalidando las oposiciones celebradas el año 1925, para provisión de la cátedra de lengua hebrea de la Facultad de Filosofia y Letras y de la Universidad de Barcelona, y teniéndose por adjudicada dicha cátedra a don José Maria Millás.

Otra orden nombrand a don Juan García Roca, maestro de taller de la Escuela Elemental del Trabajo de Lérida.

Otra orden autorizando a los claustros de los Institutos para que si lo estiman pertinente, una vez examinados los alumnos no oficiales, cada uno de los tribunales constituidos, o una Comisión elegida al efecto, pase a xaminar los alumnos de los colegios que a juicia de los claustros deban concurrir.

Otra orden proveyendo cinruenta plazas de inspectores y otras cincuenta de inspectoras de primera enseñanza. De los inspectores corresponden dos a Barcelona, uno a Lérida y otro a Tarragona, y de las inspectoras, una a Barcelona, otra a Gerona, otra a Lérida y otra a Tarrago-

Trabajo. - Orden disponiendo que el día 14 del mes corriente sea considerado como domingo, a los efectos del trabajo en las fábricas, talleres y demás establecimientos.

Dirección General de Ganaderia e Industrias Pecuarias. -Anunciando la provisión en propiedad de las plazas de inspectores municipales veterinarios que se mencionan entre los que están la de Maria de la Salud (Baleares) y Palafrugell (Gero-

Dirección General de Comercio y Política Arancelaria. -Anuncio de las instancias solicitando la admisión temporal de hojalata blanca, y senalando que las entidades interesadas pueden concurrir a la información en el plazo de 30 días. Entre ellas está una instancia de la sociedad Fabril y Comercial Balcells, de Barcelona.

En una nota oficiosa de la Comisión de subsidio, se notifica que hoy, miércoles, a las cuatro de la tarde, y en el lugar de costumbre, Plaza Marti Vilanova, cuartelillo de los Mozos de Escuadra, se procederá al reparto del subsidio a los obreros metalúrgicos en paro forzoso, a razón de veinticinco pesetas por

Las suscripciones para el em- Mitin de protesta contra las deportaciones

León, 12. — Organizado por el Sindicato de la Construcción, afecto a la C. N. T., se ha celas deportaciones a la Guinea.

Todos los oradores condenaron violentamente la gestión del Sr. Casares Quiroga, declarando que se había engañado al pueblo imponiendo una República

Asistió al mitin gran concurrencia, no registrándose ningún incidente.

domingo se ha vuelto a repro-

Los presos se han negado a ban a la lectura.

cia, quien se trasladó a la cárcel Modelo, y, después de oir las reclamaciones formuladas por los presos, prometió abrir un expediente para depurar responsabilidades.

En un momento de alguna violencia, uno de los presos se encaramó a una de las taptas y un centinela disparó contra él, rebote de bala.

EN LIBERTAD

artículo publicado en estas columnas, del cual era autor.

tad del compañero Sala.

LA BONDAD DE LA NATURALEZA

Los volcanes de la Argentina se han do el texto del memoranulm que puesto de acuerdo para aterrorizar el mundo

trado en erupción otros seis volcanes, por lo cual, en la región de los Andes, están en estos momentos arrojando materias en incandescencia, y especialmente grandes torrentes de ceniza ocho

Varios astrónomos han afirmado que es muy posible que después de estas erupciones sobrevengan violentos terremotos. El área de tierra cubierta por

la lluvia de ceniza tiene una extensión enorme. El terror en la población es muy grande.

Buenos Aires, 12. - La situación tiende a empeorar y la moral de las poblaciones se resiente cada vez más por las noticias que llegan de la zona volcánica

Los habitantes de la región de Mendoza, que se halla cubierta por una capa de ceniza de 80 centimetros de espesor, no se atreven a salir de sus casas.

En Buenos Aires, la Iluvia de ceniza se inició ayer, lunes, a las siete y media de la mañana, y ha proseguido hasta hoy cast sin interrupción.

La ganaderia, casi la principal riqueza de la Argentina, se halla amenazada de muerte, pues la capa de ceniza ha aniquilado completamente los pas-tos en Rio Negro y las Pam-

Muchas localidades se están despoblando y sus habitantes huyen a la desesperada, sin to-mar rumbo fijo, porque en to-das partes se deja sentir el fe-

En las cercanias de los volcanes, el pánico es espantoso, pues además de producirse constantes ruidos subterrâneos y grandes resplandores, se han abierto súbitamente numerosas Celebramos de veras la liber- grietas que hacen creer en un próximo cataclismo.

Confederación Regional del Trabajo

de Cataluña

A las federaciones provinciales,

comarcales, locales y sindicatos

adheridos

la Federación Comarcal del Litoral, sobre la conveniencia

de celebrar un pleno de Sindicatos regionales, y coinci-

diendo en esta necesidad la mayoría de nuestra organiza-

ción, en la última reunión plenaria de este Comité se acor-

dó que las tareas del mismo emplecen a partir del 24 del

EL ORDEN DEL DIA ES EL SIGUIENTE.

2.º Intervención del Comité Regional en el con-

3.º Dimisión del secretario, tesorero y contador

4.º Informe del director de SOLIDARIDAD

5.º Funcionamiento y estructuración del Comité

6.º Gestión del Comité Pro Preses de Cataluña.
7.º En la Conferencia de Lérida se propusieron,

a) ¿Creen los Sindicatos que todos los pre-

sos de la Confederación Regional tienen que

b) ¿Seria justo que el subsidio sea propor-cional, según la condición del preso, sea sol-

8.º Necesidad de una intensa campaña de pro-

9.º Situación de las Federaciones locales de Lé-

10. Actitud de la organización ante la situación

rida y Gerona dentro de la C. N. T. (Propuesto per

de clausura en que se encuentran algunos Sindicatos.

11. ¿Debe continuar residiendo en Barcelona el

Camaradas: La localidad donde ha de cesebrarse este

oleno no está determinada, pues depende de las consultas

hechas por este Comité a varias localidades, susceptibles

de que nos lo autoricen y que reunan condiciones de hos-pedaje y local para las reuniones. En otra circular dare-mos todos los detalles completos. Mientras tanto, conviene que los Sindicatos de Cataluña se reunan en asambleas ge-

nerales para discutir el orden del dia, y presentar algún tema si lo estiman oportuno. El interés de este pleno exige

de toda la organización un máximo esfuerzo y una máxima responsabilidad, dada la situación de semilegalidad en

que se encuentra parte de nuestra organización; además,

los últimos acontecimientos deben ser estudiados detenida-

mente para sacar de ellos enseñanzas provechosas, y al mismo tiempo aclarar las responsabilidades que puedan

El Comité

para discutir en el próximo Pieno, los temas si-

percibir el mismo tipo de subsidio?

paganda en los medios campesinos de Cataluña.

tero o padre de familia?

la Federación de Lérida.)

12. Asuntos generales

Comité Regional?

caber a cada uno de nosotros.

Barcelona, 7 de abril de 1932.

OBREBA, F. Alaiz, de la Redacción y de la Admi-

1.º Informe del Comité Regional.

Camaradas: Realizada la consulta que nos proponia

Nueva York, 12. - Los sismólogos norteamericanos siguen con marcado interés el curso de los fenómenos volcánicos registrados en la cordillera de los Andes, entre Chile y la Argen-

Los despachos recibidos en Nueva York de los principales observatorios suramericanos indican que la conmoción sismica ha afectado con mayor o menor intensidad a toda la América meridional.

Santiago de Chile, 12. - La erupción del volcán andino Descabezado ha repercutido en seis provincias chilenas, desde Santiago hasta La Concepción, registrándose multitud de fenómenos sismicos que han alarmado a las poblaciones por temerse que sobrevengan terremotos vio-

Se asegura que han entrado en actividad los volcanes Descabezado Grande, Descabezado Chico, Cerro Azul y Tinguiririca.

niza muy espesa. De la base de Talca ha salido un avión para efectuar un de-

prever una posible catástrofe. subterráneos y se observan co-lumnas de humo, llamas y ce-

Los Observatorios sismológicos declaran muy probable que se produzcan terremotos, pero

no de violencia destructora. Se sabe que toda la inmensa zona que media entre la cordi-

cias tóxicas muy poderosas que producirían verdaderos estragos en el organismo.

guiridica

de los Andes.

Las proporciones de la erupción son verdaderamente enormes, y toman caracteres de una

tud y 1,120 kilómetros de ancho. Sobre esta zona cae continuamente una lluvia de ceniza, arena, piedras y toda clase de ma-

pañado de descargas eléctricas. temblores y ruidos subterráneos y movimientos de tierras. La población huye despavori-

da de aquellos lugares. Son a miles las famílias que han quedado sin albergue.

jo una terrible capa de ceniza. Los habitantes de aquella región toman los trenes por asalto y huyen hacia Buenos Aires y Chile. El aspecto de la zona devastada es desolador.

Brigadas sanitarias del Gobierno y equipos de socorro pres-tan servicio incesantemente.

Buenos Aires, 12. - La fluvia de cenizas originada por la vio-lenta erupción del volcán Tinguiridica va tomando incremento, habiendo llegado incluso has-

Buenos Aires, 12. - Han en- | La curiosidad en Norteaméri- | ceniza ha sido tan intensa que en algunos puntos ha alcanzado una altura de un metro.

En algunas poblaciones la lluvia de ceniza ha impedido completamente el tránsito y la vida

Los daños que causará este fenómeno serán enormes. Hasta ahora no han podido evaluarse.

Otro volcán que "erupta"

Buenos Aires, 12. - Se halls también en erupción el volcán Descabezado, que despide materias en incandescencia y gases sulfurosos a un radio de cincuenta kilómetros.

Hasta ahora no se tienen noticias de la suerte que hayan po-dido correr los habitantes de las numerosas poblaciones que se encuentran en aquella zona, donde la atmósfera, a consecuencia de los gases despedidos por el volcán se ha vuelto irespirable.

Noticias oficiales dicen saber que dichos habitantes tuvieron tiempo de evacuar sus casas.

Pánico producido por la erupción de los volcanes Tinguiridica y Descabezado

Santiago (Chile), 12. - Telegramas de la frontera argentina anuncian que en territorio chileno han llegado también los efectos causados por la erupción de los volcanes Tinguiridica y

La intensidad de la lluvia de ceniza que despiden principal-mente, ha aterrorizado a los habitantes de las poblaciones fron-terizas, que han empezado el éxodo hacia el interior del país.

El fenómeno es particularmen-te intenso en las regiones de Oriente y Santiago.

Los trenes procedentes del sur llegan atestados de fugitivos, que cuentan detalles aterrorizadores de la crupción de dichos volcanes.

Llegará hasta Europa la lluvia de cenizas?

Buenos Aires, 12. - El profesor Hartmann, director del Observatorio de La Plata, ha manifestado a unos periodistas que es muy posible que la lluvia de ceniza que en estos momentos está aterrorizando a Argentina Chile llegue hasta Europa.

Dicho profesor ha manifestado que depende de la dirección e intensidad de los vientos.

Otro astronomo ha manifestado que la lluvia de cenizas recuerda la que destruyó la ciudad de Pompeya, y que como enton-ces se notan manchas en el sol.

Un profesor de astronomia chileno ha corroborado las manifestaciones del doctor Hartmann, y afirma que la lluvia de cenizas podria llegar a Europa dentro de 48 horas, y cree tam-bién que ello podría ser debido a la dirección y velocidad de los vientos .

Pistoleros políticos

contra el presidente del Reichs-bank, Dr. Luther.

Este se disponia a tomar el expreso de Basilea, en compañía de los demás miembros que componen la delegación alemana en a Conferencia del Desarme.

Se dirigian a Ginebra, para la reanudación de los trabajos de dicha Conferencia.

El gobernador del Reichsbank resultó afortunadamente lleso. Una bala de las que le fueron disparadas, tocó una manga de su sobretodo.

te, y conducidos a la prefectura de Policia, donde declararon llamarse, uno, Werner Kertschner, de 34 años, y el otro, Dr. Roosen, de Hamburg.

Ente stentado, que provocó la más viva emoción entre las nu-merosas personalidades y públi-Durante la noche, la lluvia de viaje a Ginebra

italiano sobre el desarme

Ginebra, 12. - Se ha publicael Gobierno italiano ha dirigido a la Oficina de la Presidencia de la Conferencia Internacional del Desarme, que contiene las pro-posiciones del Gobierno de Ro-

El documento de referencia, dice asi:

"Italia presenta las siguientes proposiciones ante la Conferen-cia de la Reducción y Limitación de los Armamentos:

1.º En el campo terrestre: a) Abolición de la Artillería pesada, de cualquier género; b) Abolición de los carros de Asalto de todo género.

2.º En el campo naval: a) Abolición simultánea de los buques de linea y de los subma-rinos; b) Abolición de los buques portaaviones.

3.º En el campo aéreo: Abolición de la aviación de bombardeo.

4.º En todos los campos: a) Abolición de los medios agresivos de guerra quimica y bacteriológica, de cualquier clase: b) Revisión de las leyes de guerra, con objeto de asegurar una protección más completa y eficaz de las poblaciones civiles.

Opina la delegación italiana que estas proposiciones repre-sentan un plan orgánico imprescindible, en el sentido de que la abolición debe comprender todos los medios de guerra indicados. Estos medios podrán ser destruidos inmediatamente o por grados, en un periodo de tiempo convencional.

Epidemia alarmante

Londres, 12. - Entre los soldados de la guarnición de Windsor se ha declarado una epidemia de fiebre cerebroespinal, que ha causado bastantes victimas. La noticia ha circulado rápi-

damente por toda la región, produciendo gran alarma, por temerse que la epidemia pueda difundirse.

El Ministerio de la Guerra ha publicado una nota, en la que se dice que de enero a fin de febrero se registraron, en dicha guarnición, ocho casos de fiebre cerebroespinal, cuatro de ellos seguidos de muerte. Durante todo el mes de marzo no se tuvo que deplorar ninguna víctima, pero durante estos dias la epidemia ha reaparecido. Todos los cuarteles han sido desinfectados por los procedimientos más modernos.

La epidemia la han traido los batallones de soldados escoceses que han regresado de Extremo

Del peliculesco secuestro del niño de Lindbergh

Nueva York, 12. - Los periódicos dicen que posiblemente mafiana se reproduzca algún acontecimiento sensacional relacionado con el secuestro del hijo del coronel Lindbergh a la llegada al puerto británico de Southampton del paquebot "Aquitania", en el que según parece viaja un personaje misterioso que lleva el encargo de ponerse en contacto con el alto policía americano Mr. Schoeffel, que se halla desde hace algunos dias

en la capital británica. Se afirma la convicción de que el niño de Lindbergh fué raptado por una banda internacional que dispone de ramificaciones en los principales países y cuyos afiliados en Europa han sido encargados de hacerse cargo de la

cantidad exigida por el rescate. La familia Lindbergh, por su parte, después de 40 dias de constantes sufrimientos, conven-cida de la inutilidad de los trabajos de la Policia, no se recata en hacer público que se halla dispuesta a pagar cualquier su-ma, mientras le sea devuelto el

Preparándose para las próximas elecciones

Memel, 12. - Continuan los preparativos electorales de los partidos de la mayoría, con vistas a las próximas elecciones.

El Partido Populista de Me-mel, ha publicado la lista de sus candidatos a la Dieta, todos los cuales son decididos partidarios de la autonomia.

Nueva ley electoral

Berlin, 12. — La Dieta de Prusia ha aprobado hoy un pro-yecto de ley determinando que de ahora en adelante el presi-dente del Gobierno prusiano ten-dra que ser elegido por mayoria absoluta.

De esta manera se ha salvado la posibilidad de que los na-cionalsocialistas pudiesen apoderario de dicho Gobiergo

Memorándum del Gobierno | Sobre la petición de aumento de los agentes ferroviarios

Madrid, 12. - Por los elementos ferroviarios se asegura que se resolverá en un plazo muy breve, acaso dentro del mes actual, la petición de aumento de sueldo que tienen formulado los agentes ferroviarios. Según parece, la solución que propondrán el ministro de Obras Públicas al Gobierno será la de aumentar en 1,000 pesetas anuales los haberes de todos los ferroviarios, suprimiéndose, por el contrario, las gratificaciones anuales, que en el mes de abril o en otro, concedian actualmente las Compañías a todos sus agentes.

Sobre la provisión de varias plazas de profesores en la Escuela Elemental de Reus

Madrid, 12. - La resolución adoptada respecto a la provisión de varias plazas de profesores en la Escuela Elemental de Reus, publicado hoy, es la siguiente:

Primero. Se declara desierto el concurso para la provisión de la plaza de profesor de Gramatica, Geografia, Historia, Deberes civicos y Legislacinó indus-

Segundo. Se nombra profesor de técnica mecánicoeléctrica, con la remuneración inicial de 1,500 pesetas anuales, a don Juan Sans.

Tercero. Se nombra maestro forpadormecánico, con la retribución inicial de 1,500 pesetas, a don Mariano Cornet.

Cuarto. Que tales nombramientos tienen la condición de provisionalidad, prevenida por el apartado quinto del artículo 20 de la ley del Estatuto vigente de formación profesional, y el decreto de Trabajo, que estable-ce la real orden de 27 de diciembre de 1929.

Dinero para... la República

Madrid, 12. - A mediodia la impresión que se tenia en el Banco de España, respecto a la marcha del empréstito de 500 millones de pesetas, era satisfactoria. Los grandes Bancos se han suscrito con importantes cantidades, pero la caracteristica del empréstito ha sido la aportación del pequeño aborro, que ha acudido en gran número. Había grandes colas de pequeños imponentes de quinientas, mil y dos mil pesetas. A las doce el empréstito habia quedado cubierto, y han continuado abiertas las Cajas hasta las cinco de la tarde.

La cosa está que arde

Madrid, 12. - Esta mañana, el director de Seguridad manifestó a los periodistas que le había visitado una comisión del claustro de la Universidad de la Universidad de Madrid para darle las gracias por sus eficaces disposiciones con motivo de la agresión de que fué objeto el catedrático señor Jiménez Asúa.

Después indicó el señor Menéndez que con ocasión de haberse suspendido un mitin comunista anunciado para esta mañana, por no haberse solicitado la correspondiente autorización, se habian producido algunos incidentes en Tetuán de las Victorias.

Los periodistas pudieron en-tonces informarse de que dichos elementos extremistas, en vista de que la autoridad no les dejaba celebrar el acto, trataron de reunirse clandestinamente. Acudieron los guardias de Asal-

to para disolver a los reunidos teniendo que actuar con alguna energia. Los comunistas formaron grupos y alborotando produjeron

cierta inquietud entre el vecin-Por último se trasladaron al Ayuntamiento y rociando con petróleo las escaleras y otras de-

pendencias, las prendieron fue-Acudieron los bomberos, que fácilmente lograron extinguir el incendio.

También acudió la Guardia civil, la que actuó para impedir nuevos desmanes y disolver a los grupos de comunistas.

Inglaterra e Irlanda

Dublin, 12. - El Gobierno frlandés celebrara una nueva reunión especial para acordar si hay lugar a redactar una nueva respuesta al Gobierno inglés, en vista de las últimas declaracio-

nes de éste.

La atención política está con-centrada actualmente en la pro-xima asamblea del Dail Eireann, que se inaugurará el dia 20 del

Para esta asambles se anuncia que el presidente del Estado Libre presentarà un proyecto de ley sobre el juramento de los diputados y las amuslidados

El subsidio a los obreros metalúrgicos en paro forzoso

obrero.

lebrado en el Teatro Principal un mitin para protestar contra

Se reproduce el plante en la cárcel de Oviedo. - Un soldado hiere a un recluso

Oviedo, 12. - El plante de presos que se registró en la cárcel de Oviedo en la noche del

ingresar en las celdas en señal de protesta por habérseles suprimido la luz en aquellas horas, que habitualmente se dedica-

Los reclusos pidieron habiar con el presidente de la Audien-

resultando herido en la cara por

Hemos recibido la grata visita del compañero Victoriano Sala, puesto en libertad ayer, a las seis de la tarde, después de catorce días de detención, por un

actual hasta el 30, inclusive.

flicto de Figols.

Regional.

guientes:

del Comité Regional.

ca ante los fenómenos volcánicos

tina.

Seis provincias chilenas alarmadas por los fenónemos sismicos

El Tinguiririca ha empezado a lanzar columnas de humo y los otros tres elevan al aire imponentes columnas de llamas y ce-

tenido reconocimiento sobre toda la zona volcánica, a fin de El observador del aparato de referencia ha manifestado a su regreso que en toda la zona volcánica se oyen fuertes ruidos

llera de los Andes y Buenos Alres se halla cubierta por una capa de ceniza que el fuerte viento del Oeste ha arrastrado desde la zona volcánica. En Mendoza ha llovido ceniza durante más de 36 horas y la

población, presa de gran pánico, se encerró en sus moradas. Los médicos han recomendado que nadle respire el aire exterior durante la lluvia de ceniza, que, según parece, contiene substan-

La erupción del volcán Tin-

Buenos Aires, 12. - La violenta erupción del volcán Tin-guirica ha tomado proporciones tales, que siembra el terror pánico entre las poblaciones situadas en la zona de la cordillera

verdadera catástrofe, no teniéndose hasta ahora noticias de que esta erupción haya tenido precedentes. La erupción alcanza un radio de unos 640 kilómetros de longi-

Además el fenómeno va scom-

Las casas plantaciones, etcé-tera, han quedado sepultadas ba-

Berlin, 1'. — A las nueve de syer noche, en la estación de Potsdam, dos individuos dispa-raron varios tiros de revolver

Los autores de este atentado fueron detenidos inmediatamen-

co que se hallaba en aquel momento en la estación, no impidió que el gobernador del Reichs-bank, Dr. Luther, continuara su

Miéro

OBR

Desp za, es l portació béspita hecho

por cui pôtica

lito" q

del pen

de un r

ral y d

experie

gritos (

vajisme

tan cor

blics o

Federa

Obrero

fras su

asta y

merá v

minias.

clamor

pañola.

Casare

un Gob

Parlam

emoción

gura d

vive cl

tomada

de la C

que der

de la l

parsa

sas y

ner a

politico

impusi

quedare

duda a

ciones

para k

ron la

jos del

Gobierr

Estado

hajadot

fia som

na de

dolos a

ler, son

bres mi

dad de

la luz I

a los c

con dos

ha dade

entiend

Circulo

He de

duda p

dición.

dicho

a los pe

que los

ción de

TOE COD

gresars

ré-ha

do dete

72 hore

veré si.

Hbertad

tado po

los gob

cel ni i

miento

que se

tratado

ta de s

drados

niños b

republi

oon gr

cates (

menta

Adet Injustic

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

TODA ESPAÑA

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS DEL

EXTERIOR

Construcción de Zaragoza ocuerdan trabajar el 14 de abril

Zaragoza, 19. — El Sindicato de la Construcción, Sección de Albañiles y Peones, ha celebra-do una reunión, a la que han asistido 600 individuos.

Se aprobé por aclamación una propuesta presentada por la Mese, acordándose trabajar durante toda la joranda del 14 de ahril y, terminada aquella, celebrar un acto de afirmación sin-

Parece ser que los demás Sindicatos afectes a la C. N. T. adoptarán igual actitud que el Sindicato de la Construcción.

decureciera la razón de los go-

de España, verian con la torpe-

za que desde el primer momen-to en que el pueble los elevó al

Boder se abrazaron a la maldi-

in herencia de los procedimien-

tos de terror que la .fenecida

bres les dejara. Aunque sólo fue-

ra por el espiritu de conserva-

ción que les anims, debieran re-

flexionar source las verdaderas

causas del desastroso deseniace

del régimen caido y el sorpren-

dente tenómeno de las eleccio-

pes que dieron origen a la pro-ciamación de la República en este país que no habla republi-

bajo el peso de sus crimenes co-metidos contra los 120 militan-tes de la C. N. T. asesinados por las bandas de pistoleros, pa-

ados por la Patronal y prote-

Barcelona para sangrar y dehi-litar a la única organización que se podía oponer al goipe de Es-tado, sin dejar de perseguirnos

dad, hasta más alla de la fron-tera, donde tan cariñosamente

¿Quáles son las victimas y las luchas de los republicanos? Ga-

lán, Fernández, Sancho y los de

Jaca. Si los tres levantaran la

cabera, polverian a ofrecer su

bar a los continuadores de la

barbarie gubernamental del vie-

LOS DEPORTADOS

Son la semilia del ideal espar-

etda por el furioso vendaval de las pasiones, casi siempre a los jugares más abonados por la in-justicia social, donde fácilmente

tructifica en la conciencia vir-

gen de muchos de nuestros se-incjantes, que viven alejados e ignorantes de toda relación y movimiento de la humana aspi-

ración a una vida nueva más feliz y digna de gozar que el perenne sufrimiento en que vi-

Hi poderoso resurgimiento del espiritu de rebeldia y la organización afecta de la C. N. T. en los más apartados rincones del suelo hispánico, débese a la vida elempiar y actividad de estos galectes de la idea que Anido lanzó carretera adelante en todas direcciones, despertando por doquies las miradas de curiosidad, primero, interesada atencido, después, y una inquebrantable aimpatía cuando les conocian, bacia la causa redentora

cian, bacia la causa redentora que defiendes tan generosos pe-

V las fantásticas leyendas for-

jadas al calor de la febril ima-

ginación de la gente de orden para desprestigiár a los más ac-

tivos militantes de la organiza-ción, sele consiguen interesar

más al pueble en conoctr a esca más al pueble en conoctr a esca maras extraordinarios denomina-dos en elros tiempos elementos extraños, más tarde aparquistos de acción y abore extremistas. Y que realmente son los inadap-tables, los no conformistas, los indomables.

nanya, que sele estuye unes dias, que le valteren nare salir dipu-lado que Martinez Anido envió a Mabon, donde, a pesar de la influencia socialista y po parte-necer aquella organización a nig-

generosa para derrum-

tratan al bendito destronado.

arquia con sus mismos hom-

mantes republicanoncialistas

COMENTANDO

Consecuencias de las

represiones y depor-

taciones

El la pasión de dominio no misma manera que ha ocurrido ecureciera la razón de los go- a la llegada del "Buenes Aires"

Los compañeros del Ramo de | Jabalies y cavernicolas mitinean en Palma de Mallorca

Paima de Mallorca, 12. — Si-multáneamente se han celebra-de dos importantes mitines.

Uno de clies tuvo lugar en la Piaza de Toros de Inca, or-ganizado por la Unión de Derecas, saistiando más de doce mil Al iniciaree este acto, se pro-

movieron algunos incidentes, repartidodose algunas bofetadas, mientras se cruzaban los promotores de aquéllos.

Hhicieron uso de la palabre los diputados agrarios Cic; Cuesta, Casanueva, Alonso de Armiño y Martines de Velasco.

Todos los oradores atacaron violentamente la reforma agraria emprendida por el Gobierno y preconizaron la estrecha unión

a Canarias, al arribar el "Gi-

ralda" se declaró el paro gene-

ral como protesta por la depor-tación y solidaridad con los de-

portados, teniendo que realizar

el desembarque y penetración en la fortaleza de la Mols a las dos de la madrugada, y entre

un lujo de fuerzas repugnante, por temor al pueblo, que noche y dia viguaba, durante los dias

que estuyimos, esperando nos sacaran del vientre del barco.

Se tomaron las medidas más ri-gurosas para que los soldados de la guardia y los condenados de la penitanciaria no se acar-casen a nostros ni se notage un

gesto dudoso; se teme que al-

gunos hagamos explosión y se desmoronen les murallas y el peñón que las sostienen, hundién-donos en el fondo del mar.

Al declarar Anido a los perio-

distas de Barcelona que ningu-

no de los deportados tenía es-

llos en las manos, para justificar

la ley de fugas que pensaba apli-

carnos, respondimos publicando

el nombre y domicilio del patro-

Por otra parte, nos mandaban

anonimos de propaganda terro-

rista para despertar el despre-

cio y odio hacia nosotros entre

aquellos militares que leian

nuestra correspondencia; pero aquellos misteriosos personajes

quiza jamas nos vieron, y los jefes y oficiales de la fortaleza,

conviviendo con posotros, obser-van nuestro modo de proceder;

paco a paco se acercan, y en

tono de curicaldad nos hacen

alguna pregunta, encontrando

agradables nuestros modales;

is naturalidad, la sinceridad de

nuestros sentimientos, y pronto,

muy pronto, se convencen de

que réalmente somos diferentes

a la generalidad do las gentes;

que puestra comunidad funcio-

na como una sola y estimadisi-

ma familia, en la que se distri-buye equitativamente el servicio de higiene, tabaco, alimentos, articulos de escritorio, libros,

Como el buen ejemplo es

mejor vehiculo de propaganda y el hombre espontadeamente se inclina más fácilmente a obrar

inclina más fácilmente a obrar hich que a hacer mai, también aquelles hombres se contagian, y, dentro de les posibilidades que la rigida disciplina militar les perpits, hiciéronse más comunicativos, más simpáticas; nos habian de la persecución sufrida par les que manifestaban su liberalismo en las Juntas de Defensa y el irritante protacelo.

Defensa y el irritante proteccio

nismo hacia los que más o me-jores padrinos tenian en las ca-

maras regias y la rangia noble-za del metal. Esta compenetra-

ción national e inevitable de ideas y sentimientes encuentra en ellos un faverable elemento de

expansión, esparcióndolo por aquellos pueblos que el dia de nuestra liberación y despedida hacia Harcelonn nos tributé el más centido homenais de admi-

ración y simpatia que jamás pe-diamos concebir, que justifica la ley de compensación hasta en las mayores adversidades de la

vida. Todas las clases sociales de Mabos asistleren a los actos públicos que sa celebraron en los pueblos de la isla y en el puerto, a nuestra marcha, entre in clamor de vivas a la C. N. T. Poco después toda la organización de

las Balcares ingresabe en nues-tro organismo nacional. Con el "Buenos Aires" se re-petiran los mismos hechos.

etcétera.

el momento de ser detenidos.

defensa del orden y la salvación de la patria.

El otro mitin se calebró en el teatro de Palma de Mallorca, organizado por la Extrema Iz-quierda Anticierical. Habiaron el comandante Fran-

co, el capitán Medrano, Angel Samblancat, Guzmán y Barrio-

Todos los oradores dirigieron rudos ataques al Gobierno, de un modo especial a los socialistas, a los que acusaron de ser los causantes verdaderos de las deportaciones.

Más de las relaciones entre Irlanda y la rubia Alhión

Londres, 12. - Dos ministros irlandeses que se encuentran ac-tualmente en Londres han pronunciado sendos discursos, mos-trándose pari rios del ideario manifestado por Mr. De Valera, es decir, que oreen que Irlanda ha de ser considerada como absolutamente independiente de

Uno de estos ministros, mis-ter Lemas, ministro de Industria y Comercio del Gobierno de Duhitp. habiando su Langford, ha declarado que Irlanda quiere la par con Inglaterra, a fin de que se establezean entre ambos paises las relaciones amistoses par-dad geografica y sus intereses comunes

"Estas relaciones ha afiadi-do no pueden existir más que en el caso de que Inglaterra comprenda que no tiene ningún derecho de intervenir on los asuntos interiores del Estado Iibra, como no puede intervenir en los sauntos interioras de Francia o de Alemania, por

For su parte, otro ministro irlandés, Mr. Geoghegan, ministro de Justicia, en un discurso pronunciado en Reihymahon, ha he-cho las siguientes manifestacio-

"Me repugna creer que los bombres de Estado responsables de Inglaterra tienen todavia por plan crear disensiones entre pos-atros, a in de peder intentar ejercer un control sobre Irlan-

Hoover se siente ahorrador

Washington, 12. - En una conferencia celebrada e nia Casa Blanca, entre el presidente Hoover y los miembros de la Comisión de Economias de la Cámara de representantes, se ha llegado a un acuerdo de principio, por lo que se refiere al programa de economia nacional, que tiene que permitir una dismipución de gastos entre 168 y 210 miliones de dólares.

El presidente Hoover ha propuesto especialmente, una re-ducción de sus dietas y de las de los miembros de su Gabinete.

El presidente Hoover preconi-za, además, la jornada de cinco dias, para los empleados federa-

El total de economías que se obtendria de esta manera geria de unos 200 millones de délares

bandidos de la política

Ginebra, 12. - El hecho de celebraras en esta ciudad tres importantes reuniones interna-cionales—la Conferencia del Desarme, el Consejo de la So-ciedad de las Naciones y la Con-ferencia Internacional del Trabajo-hace que la actividad en Ginebra sea engyme.

Hay estos dias en Ginebra más de cien Delegaciones, procedentes de todas las partes del mundo, lo cual constituye un record que no recuerdan los ansles de la Sociedad de las Nacio-

Hoy ha continuado el debate general del Comité de la Conferencia del Desarme. El Comité se ha reunido esta tarde y M. Tardieu ha reanudado su ataque contra las proposiciones norteamericanas, que presento ayer Mr. Gibson.

El primer ministro francés ha manifestado que la prohibición de los medios de guerra prevista en las proposiciones america-nas ne significan ninguna solución al problema del desarme. Afirma que únicamente puede llegarse a dicha solución adaptando el plan francés, que pro-yecta la creación de un ejérci-to internacional y de un control efectivo de los armamentos, así como severas sanciones contra ios traggresores del convento que se firmaria.

En conclusión, Tardieu ha puesto en guardis a los delega-dos contra el peligro que entra-Berlin, 12. - Un periódico fian las soluciones provisionales. El Comité ha aplazado su se-

sión, a fin de permitir a mon-sieur Tardieu la asistencia a la reunión del Consejo de la So-ciedad de las Naciones, que se celebraba en aquel momento. El Congejo de la Sociedad de las Naciones ha estudiado

"rapport" del Comité financiero sobre la situación de Austria, Grecia, Hungria y Bulgaria. Dicho "rapport" pide que tomen medidas urgentes, a fin de crear un empréstito interna-cional bajo la garantis de las diversas potencias, cuyo impor-

te alcantaria solamente a cu-brir las pecesidades actuales de Grecia y Austria. El "rapport" dice que ampliando algo el empréstito previsto posicia darse auxilio a las demás naciones ci-Mr. Tardicu ha pronunciado

un discurso, recordando al Con-sejo que la Conferencia de las Guatro Potencias celebrada recientamente en Longres acordo no tomar decisiones definitivas hasta que el conjunto de la cuestion fuese examinado otra vez por los expertos.

Ha tomado también la pala-bra el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, sir John Simon, el cual ha mostrado sus dudas de que el proyectado am-prestito fuese el medio más apropiado para mejorar la situación de aquellos países.

Dice que esto es una cuestión muy importante a la que hay que conceder toda la atención que merece, y que es necesario solucionar pronto, porque la si-tuación en aquellos palsos es

LOS DEPORTADOS

Son puestos en libertad los compañeros Bruno Lladó, Antonio García y Ramón Nogueras

Cádiz, 12. — Fondeé el buque "Chidad de Sevilla" que transportaba 22 deportados que regrebaban de la Suinca, numeroses obreros los aguardaban en el muelle y para aguatr a recibir a los deportados abandonaros el trabajo casi todos los grandes.

El gobernador, por artes de Madrid, impidio que desembarcasen los deportados, produción de esta orden gran decepción en los que esparabal.

Un remolcador atrace al costado del buque y traslado a los deportados al buque "España, número 3", donde quedaron detandos, mientras se les entregaba los pasaportes para las ciudades en donde quisteran residir.

La nota mán destacada es que en las obras del dique se las una bandera negra que sus retirada por orden del comandamite de grarins.

Un individuo que se decia pade una destacada que se manda de la parins.

Un individuo que se decis pa-riente de uno de los deportado se arrojó al mar con el propisi-to de llegar al huque a dado. El buque estaba muy lejos, por lo que el audas nadador fué ridades.

Los deportados que se balla-ben a bordo del "España" mi-mero 5, dieron muestras de desagrado por no reunir condicto-nes el alojamiento y se apodera-ren de les camarotes de la ofiron de los camarotes de la ofi-cialidad, a penar de oponeras a ello los agentes de Policia que estaban a bordo. En vista de la actitud que adoptaban, se dis-ron órdenes para que fuesen des-embarcados inmedialamente y conducidos a Puerto de Santh Maria. El gobernador civil, al recibir a los periodistas manifes-to que los deportados no esta-ban bien algiados a bordo del bu-que, por lo que fueron traslada-dos al penal del puerto de San-ta Maria, que reuse mejoras conta Marta, que reune mejoras opn-diciones, misutras se les da los diciones, mientras se les de los pasaportes para que puedan diri-girse a sus puntos de destino. Tres de cilos; Bruno Lladó, José Antonio Garcia Carq y Bamén

Berlin, 12. — Se han publica-do los datos electorales de distintas circunscripciones. En Berlin, el mariscal Hinden-

burg ha obtenido 215,000 votos Adolfo Hitler, 141,000 y el comunista Thaelmann 93,000.

Baja Baviera. Sufragios emi-

Valera no quiere jurar obediencia a la corona inglesa

Dublin, 12. — En Ennis, mis-ter De Valera ha pronunciado un importante discurso, repitiendo que abolirá, cueste lo que cueste, el juramento de obediencia de los diputados irlandezes a la Corona inglesa.

De Valera ha afirmado que "la nación triandesa no se dejará jamás obligar a prestar un juramento en el que no cree, y por el cual no tiene ninguna laclinación".

"Irlanda no es una colonia in-giesa. Es una de las viejas na-ciones del mundo y, contrariamente a lo que han hecho los Dominios, nosotros no podemos admitir, y nunca hemes admitido libremente, que nuestros derechos a la independencia so-berana puedan ser dirigidos y limitados por un Estatuto briánico."

Pidiendo la disolución de las secciones de Asalto

anuncia que en los madios gu-bernamentales están estudiando a manera de disolver las Secciones de Asalte de las milicias nacionalsocialistas. Los Gobiernos de Prusia, Ba-viera, Wurtenberg, Baden, Hesse

y Hamburg, que representan los cinco sextos de la población alemans, han dirigoù documentes al Ministerio del Interior, solicitando dicha disolución. El minisctro del Interior está

vacilando sobre esta cuestión, y parece que tiene la intención de disolver al mismo tiempo, y co-mo contrapartida, la "Reichs-fahn" (Bandera del Imperio) y al "Staahlhelm" (Casco de Ace-

La supresión de la entidad "Bandera del Imperio" provocaria vivas protestas en los medios republicanos, teniendo en cuenta que dicha asociación contribuyó al mantenimiento del orden y constituyó la Policia de las reuniones electorales de propaganda del presidente Hinden-

Otros resultados de las elecciones álemanas

Berlin, 12. El mariscal Hin-denburg ha salido también triunfante en la ciudad de Brunswick, feudo de los racistas. Los resultados de 45 oficinas electorales sobre 78, son los siguientes: Hindenburg: 31,194 votes.

Hitler: 26,636.

Thaimann: 684.

El mariscal Hindenburg ha sando triunfante igualmente en Stettin (Pomerania).

Circunscripción de Mockien-hurg: sufragios depositados 534,000, o sea 8,000 de menos Han obtenido:

Hindenburg: 262,000 votes, o sea 17,000 de ganancia. Hitler: 288,000; 51,000 ganan-

Thalmann: 88,500; 18,000 pér-

Düsterberg obtuvo 62,000 vo-

La Prensa inglesa y De Valera

Londres, 12. — Toda la Prensa inglesa comenta la actuación de De Valera y del Gobierno da Ir-Los diarios ingleses lamentan

la actifud que ha asumido Ir-landa, y green que el Gobierno inglés no debe transigir en las exigencias de los irlandeses. Dudan especialmente los citados periodicos que Irlanda es decida a remper definitivamente con inglaterra, por cuanto creer que no convendria al comercio del Estado libre, ya que ello li cerraria indefectiblemente los

cerraria indefectiblemente son mercados ingleses.

Otros periodicos temen que la acticid de Irlanda ponga en per ligro el cuito de la provima Con-ferencia interimperial de Ottawa y recustidad los telegramas que varios Gobiernos de los Domi-nios han dirigido a De Valera, pidiendole una modificación es su política.

ternica general de la Pren Itanica unte Trianda sa di

MIENTRAS SE PREPA-RAN GRANDES FESTE-JOS BABA LA CELEBRA-CION DEL 14 DE ABRIL. TODAVIA QUEDAN PRE-SOS GUBERNATIVOS EN BARCELONA

de todas las derechas para la | La actividad en la Sede de los | Datos de las elecciones ale- | tidos: 693,700 (17 mil más que en | el domingo por el racista Hitler la primera vuelta): Hindenburg, 501,500 votos; Hitler, 158,000; Thaelmann, 23,000. I Postdam. Sufragios emiti-

> mil; Hitler, 483,000; Thacimann, 188,000. II Postman: Hindenburg, 581 mil; Hitler, 415,000; Thaelmann,

dos: 1.821,000; Hindenburg, 635

167,000. Mecklenburgo : Hindenburg,

262,000; Hitler, 238,700; Thaelman, 33,500.

Berlin, 12. — La región rena-na ha dado más votos a Hindenburg en estas elecciones que en las de la primera vuelta. Sobre cien cantones del distrito de Colonia y Aguisgram se

obtienen los resultados siguientes: Hindenburg, 39,800 votos; Hitler, 14,426; Thaclmann, 8,885. Colonia-Ciudad: Hindenburg, 82,707; Hitler 39,705; Thaelmann, 17,716. En la isla de Heligoland, don-

de la votación ha sido más nutrida que en las elecciones del 13 de marzo, Hindenburg ba ganado 300 votos e Hitler 100.

Barlin, 12. - Los criticos que han examinado detenidamente les distintes resultados electorales acentúan su convicción de que los elementos comunistas, en una gran proporción, votaron

según se afirms por orden de Moscú, en donde se abriga la creencia de que el paso por el Poder de los nacionalsocialistas facilitaria el advenimiento del régimen comunista.

Algunos periódicos, al tocar esta cuestión, declaran que lo su-cedido es un fenómeno que repitese con mucha frecuencia en Alemania y en otros paises; el deslizamiento de las masas de la extrema derecha a la extrema isquierda y viceversa.

El administrador de «Tierra y Libertad» detenido

Ayer, a primera hora de la mañana, fué detenido en su do-micilio el compañero Justo Donoso, administrador del seman-ria anarquista "Tierra y Libe. ted", de Barcelona.

La detención del citado conpafiero constituye una de las tabituales arfbitrariedades gube. nativas, máxime cuando, al m detención obedece a asuntes de aludido semanario, se detiene a quien nada tiene que ver en a aspecto gráfico del periódes mencionado.

Estamos en época de desmanes al por mayor.

Problemas de organización

Nunca como ahora ha sido tan necesaria la propaganda de nuestras ideas.

Los enemigos aprietan el cer-co para combatirnos. No retroceden ante ningun procedimiento, todos son buenos. El caso es darnos la batalla.

Todos nos atacan, y para ello sirven todas las armas: la intriga, la calumnia, el insulto, las defendones arbitrarias, deporta-ciones inicuas, clausura de Sin-dicatos, etc., etc. Y al fin todo es inútil. Al pue-

blo no se le engaña ya. Comprende que frente al fracaso ruidoso de todos los sistemas políticos, la C. N. T. constituye la unica esperanza para dar justa solu-ción a los problemas humanos. El pueblo comprende que su

revolución avanza, que se aproposotros su mirada, indagando reguntando algo, algo que no penetrado aun en su mente. ¿Por qué? Porque falta senti-

do en la propaganda. Yo creo que la tribuna ha de servir para algo más que para dar cuatro gritos estridentes, que agitan y entusiasman un minuto, pero que, al fin, caen en el

¿De qué sirve que demos vivas a la Anarquia, provocando un entusiasmo momentáneo, si no explicamos a los trabajado-res que es la Anarquia y que quieren los anarquistas?

En casi todos los actos de propaganda escuchamos las mismas palabras: "Combatimos al Estado en todas sus formas, porque el Estado representa la tirania" "Le libertad y le justicia no han de imperar en la tierra, mientras no hagamos nuestra revolución e implantamos el Comunismo libertario".

gunta; pregunta que nos dirijen muy a menudo los trabajadores: Qué es Comunismo libertario? He aqui al vardadero sentido

Bueno..., después viene la pre-

que ha de tener nuestra propa ganda. Exponer en palabra sen-cilla, y que esté al alcance de todas las inteligencias, lo que semos, dónde vamos y que quere-

Hablar de Anarquia, demos trando que es posible vivir en Comunas libres, para ello nos sahran medios y sjemplos ele-Explicar cuál es la misión de

los Sindicatos, antes, durante y después de hecha la revolución. Combatir la incapacidad del capitalismo, dando pruebas de

espitalismo, dando pruebas de nuastra capacidad constructiva.

Y estos ejemplos de capacidad, esto sentido de responsabilidad, esta visión clara de los momentos que vivimos, son más revolucionarios que todos los vivas a la revolución que demos desdo la restrara.

La falta de sentido que h existido sismpre en nuestra pro-paganda, es el arma más poderosa que esgrimen contra nos-otros huestros enamigos. Quantas veces les olmos decir:

"; Qué quiere la C. N. T. ?!! "; De que revolución habia la F. A.I. ?!! Y la masa, aunque les detesta, queda por momentos pensativa. A nosotros toca el hacer des-aparecer esta duda. ¿Cómo? Orientando de una

formando la tribuna en la escuela de la verdadera revolución. Es necesario agitar al hombre y sublevar su consciencia, despertando a la vez su inteligencia. Parece que nuestros militantes no se dan cuenta de los graves

momentos que vivimos. Nadie, absolutamente nada, confia ya en los políticos, per muy extremistas que éstos se llamen

Al Socialismo se le odia muerte después de la vil traica que en España han hecho al proletariado, y el Comunismo, de fracaso en fracaso, sigue ruta

¿ Qué queda, pues? La Confe-deración Nacional del Trabajo y los anarquistas.

Hace dias, acudi a Logroto para tomar parte en un mitia propaganda de nuestros ideales. El local estaba atestado de público impaciente por oir la voz de la C. N. T. Antes de dar inicio al acto, un camarada, lleno de alegria, me decia:

- ¡En Logrofio no habla nadie más que los militantes de la Confederación!...

Y tenia razón. El domingo azterior el pueblo impidió que los radicales pudieran celebrar el mitin que tenían anunciado, y d ministro de Obras Públicas, que también hablaba este dia, tiro que hacerlo a puertas cerradas, escuchado apenas por policias y guardias de Seguridad.

Después de nuestro mitin, en el cual, siguiendo la norma que indico en este artículo, habiamo lo más claramente que nos fui posible, de la sociedad futura explicando cómo viviremos es Comunismo libertario. Los trabejadores comentaban alegremente lo expuesto por los oradores. convencidos ya de que el ansi-quismo no es una utopía como afirman los enemigos.

Lo de Logrofio ocurre en to-das partes. Le mayorie de les pueblos de España carecen de propaganda. La rebeldia está en el ambiente, sentimos la revolu-ción a cada paso, pero... es na-cesario haceria posible, y esto lo conseguiramos llevando nuestra voz a todos los rincones del

Se hara esta labor? Si, es permario que se haga-No es lógico que mientras los militantes se debaten en luchas militantes se debaten en hichaintestinas que debilitan a la organización y desprestigian a las
ideas, la mayor parte del proictariado esté summa en la ignorancia más profunda.

rropaganda, mucha propaganda. Que se pongan en marcha
los militantes llavando a todas
partes la semilla. Nada de dis-

partes la semilla. Nada de dis-cordias. Por encima de estas misorias morales está ol pueble, con el pueblo que sufre debemo estar absotros en todo momente

¡Camaradas de la C. N. T.! ¡Camaradas de la F. A. L! Por amor a nuestros ideales, ponga-mos fin a todas las divergencias. entregandonos de lieno a la pro-paganda. Que la vez del anar-quismo llegue a todos los hoga-res. Beamos con nuestra unión más fuertes que todos los ano-

Gobier los cay ferenci signific yugula españo rian y

de un tidum) para : reacci CAVEL meguli En

grave bogal tados de n de re

Sind

1932

e Hitler, orden de brige la por al cialistas ento del

ul tocar ne lo su-que ra-ancia en alses; el as de la rema is-

or de

tade

sto Do-

las ha-

guber-

tos del tiene a r en el sriodico

la es-dución, mbre y desper-gencia, stantes

graves

nadia.

tos se

rute

Confe-bajo y

ogroßo

mitin

y de deales. de pú-la voz ar ini-

radas, clas y

e distante dores dores dores de la como

to igo

· 是是法法会的

超神清

Por Para

Miércoles. 13 abril 1932 De la Región

LA FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS OBREROS DE MATARO, FRENTE A LA VER-GÜENZA DE LAS DEPORTACIONES

ocepitas tierras africanas, y el hecho es tanto más vergonzoso por cuanto con esta medida despótica no se persigue más "de-lito" que el de la libre emisión del pensamiento. No diremos que el becho sea inaudito e impropio de un régimen republicano, liberal y democrático, puesto que la experiencia histórica proclama a gritos que la injusticia y el salvajismo gubernamentales son tan consubstanciales a la República como a la Monarquia. Sin embargo, convencida la

Federación Local de Sindicatos Obreros de aMtaró de que mienras subsistan el sistema capitaasta y el Estado el proletariado será victima de todas las ignominias, quiere ella unir su voz al clamor unánime de la opinión española frente a la polacada de Casares Quiroga, refrendada por un Gobierno de frigios y por un Parlamento incapaz de sentir la emoción de las ideas y la amargura de las trágicas horas que viva ci pueblo español. Además de la inhumanidad e

Injusticia que supone la medida tomada contra los trabajadores de la C. N. T., hay mil pruebas que demuestran que el Gobierno de la República y toda la comparsa enchufista tienen dos pesas y dos medidas para sancioner a la supuesta delincuencia politicosocial. Las deportaciones con que se amenazara, y aun se impusieran a los cavernícolas, quedaron siempre sin efecto, sin duda alguna porque las deportaciones son cosa demasiado dura para los señoritos que se pasaron la vida esquilmando a los hijos del pueblo. En cambio, ese Gobierno exaltado al mando del Estado por la voluntad de los tra bajadores, contra éstos se ensaha sometiéndolos a la más indigna de las represiones, deportándolos a un inflerno en el cual, como el infortunado Antonio Soler, son deverados por las fiebres más terribles. La desigualdad de trato es tan clara como la luz meridiana.

La más reciente prueba de que a los ciudadanos se nos tuzga con dos pesas y dos medidas, la ha dado ese juez de Madrid que entiende en los sucesos del Circulo Tradicionalista de la calle de Caballero de Gracia. Sin duda por tener en cuenta la con- Torelló dición social de los detenidos en dicho Circulo, ese juez declaró a los periodistas que, "sintiendodolo mucho", habia dispuesto que los 58 detenidos por alteración del orden público y disparos contra la fuerza armada, ingresaran en la cárcel. "Estudiaré-ha dicho-el sumario con todo detenimiento "dentro de las 72 horas que señala la ley", y veré si, procede poner algunos en libertad." Ese mismo juez, cortado por el mismo aptrón que los goberantes, no habria sentido tener que meterios a la cárcel ni se tomaria la molestia de estudiar el sumario con detenimiento dentro de las 72 horas que señala la ley, de haberse tratado de trabajadores. Se trata de señoritos, de pollos engendrados en los confesionarios, de niños bien, y a ésos el Gobierno republicanosocialista los trata con guante blanco, con mano

La Federación Local de Sindicatos Obreros de Mataró no lamenta el trato de favor que el Gobierno de la República da a los cavernicolas. Constata la diferencia de trato para deducir la significación fascista de los que yugularon un movimiento que pudo revolucionar la base de los problemas que condenan a los españoles a un presente de miseries y de dolor y a la angustis de un porvenir preñado de incertidumbres. Constata esa diferencia, porque mientras la ley de Defensa de la República no reza para sus mayores enemigos, los reaccionarios que quieren retro-traer España a la época de las cavernas, esa ley sirve para perseguir a los trabajadores honrados que laboran por la libertad y por la dignificación del pueblo español y del mundo.

En la lejanía de inhóspitas ingratisimas tierras africanas, tumba que fueron siempre de los hombres de rasa blanca, yacen un centenar de deportados en grave peligro de no volver a sua bogares queridos. Y esos deportados, hermanes nuestros, carne de nuestra propia came, recinman con imperio un gesto que los liberto de las garras de los tiranos, y este geste correspon-de realizarlo a los trabajadores. al projetariado revolucionario.

Los trabajadores de Mataró, cuya genuina representación ostenta esta s'ederación Local de Sindicates Obreres, están prestos a demostrar a los tiranos con gorro frigio que con la Con-federación Nacional del Trabajo y con sus hombres no se puede | blas.

Después de ser una vergüen- | jugar impunemente. Es hora ya se, es inicuo el hecho de las de- de probar lo que la C. N. T. vale portaciones de trabajadores a in- y puede. De nada sirve ya la protesta con gutos tribunicios y con letras de moide. La terquedad de los gobernantes en no rectificar sus monstruosidades da derecho a jugarlo todo en una carta.

A esto debe encaminar rantdamente sus pasos toda la orga-nización confederal de España. Por dignidad debemos todos renunciar a oficiar de mendigantes cerca de los tiranos. Harto hemos mendigado ya. Cuando las puertas no se abren, se fuerzan violentamente. Ahora más que nunca conviene recordar que la libertad no se pide, se toma.

La huelga general nacional por tiempo indefinida, la acción articulada de todo el proletariado español, ha de ser el arma que consiga dobiar a los déspotas cuya cobardia los torna crue-

Palabras, no, trabajadores revolucionarios; hechos aislados, tampoco; seguir más tiempo mengigando elemencia, muchisimo menos. ¡Hechos, hechos, camaratiast

Y la Confederación Nacional del Trabajo de España, el conjunto de los trabajadores revolucionarios españoles, está todavia por estrenar frente a los fascistas republicanos.

Por los deportados, por los presos y por las libertades públicas, jorganicemos la gran batalla de los confederados contra la tiarnia de Azaña-Casares Qui-

¡Viva la C. N. T. en acción consciente!

Por la Federación Local de Sindicatos Obreros de Mataró, el Comité.

Mataró, 8 abril de 1932.

III A L T O III RECOMENDAMOS

al proletariado que haga sus compras en la popular SASTRERIA PAY - PAY CONFECCION ESMERADA Gran surtido do últimas novedades en la Sección de medida PRECIOS BARATISIMOS SASTRERIA PAY-PAY Calle de San Pablo, número 116 (ceres al Paralelo) Descuento del 5 por 100 a los lectores de este periódico

UN ENTIERRO CIVIL

El dia 6 del actual dejó de existir en Torelló nuestro compañero Pedro Vila.

Se le enterró como se merecia y por voluntad propia, ya que, en previsión, había depositado ha tiempo su última palabra en el archivo del Sindicato Unico de esta población.

Nuestra entidad rindió tributo fervoroso al compañero Vila, por ser de aquellos que pusieron todos sus esfuerzos al servicto de sus ideales para hacer más fructifera la cooperación que todos los hombres que amamos la libertad en toda su extensión anhelamos.

La imponente manifestación que se hizo al compañero Vila, a cuyo acto asistieron representaciones de todos los pueblos de la comarca de Vich, testimoniaron la estimación en que se le

Una vez en el cementerio, el delegado de Roda, compañero Vilaseca, y Rosanes por la Comarcal, pronunciaron breves, pero emocionantes, palabras ade-

A su apenada familia, y particularmente a sus hijos, les deseamos resignación para sobrellevar la pena de tan irreparable pérdida.—El Comité.

Villafranca del Panadés

El miércoles último celebró reunión general el Bindicato de esta población, con asistencia de gran número de afiliados. Presidió el acto el compañero Magin Rallé, quien expuso a la assimblea los puntos de la con-vocatoria y el modo de encau-zar eficazmente la vida sindical de nuestra organización.

En primer término se pasó a cubrir la vacante de presidente, resultando elegido por mayoría de votos el compañero Antonio Boler.

Seguidamente, el compañero Girona, tesorero del Sindicato, dio lectura al cetado general de euentas, que fué aprobado por unanimidad, designándose a varios compateres para la revi-

sión de las mismas.
El corapañero Rallé dió quen-ta de los trámites de constitu-ción de un Ateneo Cultural y de la publicación de un periódico organo del Sindicato, para la mejor difusión y propaganda de nuestras ideas, mereciendo la unanime aprobución de la asam-

Luego se nombró la Comisión organizadora de los festejos para la celebración de la Fiesta del Trabajo, esbosándore en li-neas generales el programa, entre cuyos números figuran una conferencia de carácter sindical. el cambio de nombre de la calle de la Cera (en la qua está ins-talado nuestro local social) por el dei malogrado propagandista de nuestra causa Salvador Segui, y la inauguración oficial de las obras efectuadas recientomente.

El compañero Sala dió cuenta de las gestiones realizadas para la evitación de un conflicto con la bóvila Mascaró, por no querer atender dicho patrono las justas aspiraciones de sus obre-

Y en medio del mayor entusiasmo se dió por terminado el acto, después de bacer atinadas consideraciones varios compañeros relacionadas con asuntos de orden interior, para la buena marcha administrativa y sindi-

Vilasar de Dalt

A PESAR DE LA ACTITUD DE LA BURGUESIA, EL CON-FLICTO DEL RAMO TEXTIL SIGUE EN PIE

Estamos en la tercera semana de huelga, y a pesar de la miseria que va enseñoreándose de los hogares de los huelguistas, el espíritu de éstos es de continuar luchando hasta ven-

La batalla que estamos librando con la burguesta es de emancipación económica, y aunque estemos convencidos de que dentro de un régimen capitalista no es posible una emancipación de esta naturaleza, ya que única-mente es realizable en una so-ciedad de tipo social, también sabemos, por la experiencia que las luchas sociales nos han dado, que dificilmente podremos ganar un combate a la burguesia, ya que ésta, no teniendo conciencia y contando con el apoyo incondicional del Estado, cetá dispuesta a emplear todos los

medios que considere oportunos. Pero que lo tengan entendido, que nosotros, para defender of pan de nuestros viejos y de nuestros hijos, también estamos dispuestos a luchar, como sea y a donde soa.

Durante la dictadura, por la razón de la fuerza, tuvimos que aguantar todas las injusticias a que nuestros tiranos paulatinamente nos sometian, y si algún obrero con dignidad protestaba, se le despedia, lanzándolo a la miseria; y como todo principio tiene su fin, los obreros de esta villa, al llegar al 14 de abril, no hicimos más que lo mismo que hicleron todos los trabajadores españoles, organizarnos, constituyendo nuestro Sindicato para poner freno a las injusticias que diariamente cometian y cometen nuestros explotadores.

Se da el caso paradófico de que los mismos señores que en tiempos normales nos tratan, según ellos, como amigos y que más de una vez nos habian invitado a presentar bases, ahora se niegan de una manera inicua a reconocer y discutir las que, debido a la carestia de la vida, nos hemos visto obligados a presentar, y que sin ellas se nos hace imposible la existencia. Ahora bien; cuando trabajamos a gusto y a capricho del burgués, podemos tratarnos como amigos; pero en el momento que queremos mejorar nuestros jornales de miseria, ya hemos dejado de ser amigos, y de una manera miserable y criminal se niegan a reconocer nuestras justas pe-

ticiones. Pero que se desengañen los burgueses. Aunque a ellos no in-teresa la vida de un pueblo; aunque a las autoridades provinciales no les importa la vida de este pueblo trabajador, nosotros sabremos luchar y librar la ba-talla a estos déspotas.

Los obreros de esta localidad no estamos dispuestos a volver al trabajo sin antes entrar en una inteligencia con los indus-triales.—Vicente Fabregat, Vicente Porta, Busnaventura Gomis y Antonio Pozo.

Puigcerdá

UN COMPLOT IMAGINARIO

Cual no seria nuestra corpre-sa, cuando, el miércodes préximo pasado por la noche, yimos en-trar de repente en los cafés frecuentados por los obreros afilia-dos a la C. N. T., un núcleo de oche e dies paligias mercios ve-pidos expresamente desde Barce-lona; según rumores a sociocar un complet que habiamos comhinado entre sismentos extre-mistas de Pulgoerdé, Seo de Ur-gel y andorra La Vieja.

Desde luego hubo sus corres-pondientes "[manos arriba!", y sus cacheos. Se doblo el servicio de carabineros y los tricornice iban con sus mausores de sarvi-

cio por les calles de esta locali-

En les caches verificades y los registros, se encentrarce con veinte bombas incendiarias, cuarenta ametralladoras y creo que un vagón de pistolas, con sus correspondientes planos de ataque; nada, un complot terrible con-tra el régimen capitalista; pero todo eso fué en la imaginación de los veinte sicarios delegado por el posolo de Barcelona; limaginaciones, imaginaciones! Se me cividaba lo principal: tam-bién esperabamos a unos cuatrocientos anarcosindicalistas armados que tenian que venir de Francia por la frontera de Bourg Madame. Terrible, senores, terrible!...

:Pobres enfermos de espíritu! Porque no cabe duda, que esos complots imaginarios son una enfermedad crónica que padecen hoy los gobernantes de esta flamante República de holgazanes

Eso si, posotros que vivimos en estas altas y tranquilas mon-tañas pensando sólo cómo podriamos solventar la crisis de trabajo, que se hace cada dia más grave, en esta localidad; pero sin perturbar el sueño ni la digestión al señor gobernador civil de Barcelona, y, desde luego, no acostumbrados a esas movilizaciones de fuerzas armadas, nos divierte mucho. No os dais cuenta los que vivis en la Cludad Condal lo que significa para nosotros montaficses, ver llegar veinte individuos pistola en mano y cachear a los humildes y pacificos trabajadores; ver a unos ochenta carabineros armados hasta los dientes, con el acompañamiento de los del "alma de España", escudriñar los montes para descubrir el paso a la frontera de esos terribles comunistas libertarios, que tienen que venir del Limbo.

Si, compañeros, mucho nos divertimos con ese complot imaginario de Puigcerda, Seo de Urgel y Andorra La Vieja.

Sin comentarios. - Luis Vacarisas.

Badalona

Mucho se ha hablado de la cuestión cultural y nunca hemos hallado el momento propicio para iniciar la obra que tantas veves ha sido tema de nuestras

Desgraciadamente, al pasar de los dias, se han ido disipando las los dias, se han no carcial, lo pu-esperanzas, y lo esencial, lo puramente necesario, lo hemos vidado como algo estéril e inefi-CAR.

Hoy, me propongo despertar el alma de los buenos compañeros para recordaros y deciros: debensos ir a la creación de la escuela racionalista. Creo que si nuestro corazón aun late, y sentimos la grandeza de un ideal, debemos proceder rapidamente para que son una realidad, ofreciendo por ella toda la energia de nuestra convicción ideológica.

Estamos convencidos de que nuestros hijos necesitan apren-der en la verdadera fuente de la enschanza, y sabemos que el desarrollo físico y moral del niño depende, indudablemente, de la educación que nosotros procuremos inculcar en su pensamiento. Por tanto, sólo falta para realizar esta obra un poco de interés, voluntad y un poquitin de sacri-

Comprendiendo que nuestros pequeñuelos son victimas de una falsa enseñanza que tanto les perjudica, y que vivea sometidos a una denigrante disciplina burguesa y tradicional, creo que osotros, hombres conscientes no decemos tolerar que nuestros amados bijos sean tan cruelmente engañados por ignominiosas

Ante la vida enfermiza de la actual sociedad, la vitalidad de las ideas dobe exaltar la belleza de una racional y amplia casefianza, sin sentir en nuestro corazón el más leve efecto de pesimismo. Hemos de ser nos-otros tos libertadores del gran ejército infantil, arrancandolo de las escuelas actuales para llevarlos al jardin de la vida, don-de cada ser sea una fior y un ejemplo de bondad y de nobleza.

Hoy, me sighto satisfecho si Hoy, me santo satisfecho al intentar contagiarce el virtuoso pensamiento que, frente a la vida de los puebles, significa un suevo herizoste que ilumina a una más comprensiva Humanidad, a tal afesto, debemos laborar en pre del triunfe de la cultura libertaria y de nuestra escuela.

¡Hombres de sentimientos, de-mostremos ante la sociedad es-ciava lo que somos!

¡Compañeros, tenemes et de-ber de salvar a la multitud infantill

Y ahora, como militante de la C. N. T. y amante del progreso, afraco, que le escicle resionaliata avanzará triumfante por el desciado caralle de la esistencia a pesar de la oposición de los cavernicolas; confiando con el apoye y la abnegación de aquellos camaradas que tienen una perfecta visión del futuro.

No esperemos más, empecessos a sembrar. Vuestro y de la causa,

Los programas del jueves Desde el tunes, "L'alegria de Cervera" ha pasado a figurar también en el cartel de tardes, llenando totalmente el cartel.

Comedia en la que la emoción y la comicidad está perfectamente ponderado, y que cuenta con intérpretes de la categoria artistica de Maria Vila, Pio Davi, An-tonio Gimbernat, Domingo Ay-merich y Angela Guart, ha de tener, como tiene, la fervorces adhesión del público.

Para el jueves, prepara Romea unce grandes programas. En la primera sesión de la tarde se pondrá en escena "Les aventures d'en Titelleta", con su nuevo y ya popularisimo cuadro "L'escar-at Bum Bum", regocijo de la familia infantil; el cartel de la segunda sesión lo forman "L'alegria de Cervera", clamoroso éstito de José Maria de Sagarra, y a senyora Marieta", de Ignacio Igiesias; y por la noche, "L'alegria de Cervera", que se hara vieja en la cartelera, pues que cada dia es más aplaudida y

Como se verá, el programa de la tarde es realmente un programa extraordinario, que reúne dos obras magnificas, a las que las primeras figuras de Romea dan una interpretación que no puede igualarse.

COMICO

Regreso de Guiró

For un suelto publicado por la Prensa la somana pasada, sabiamos que el empresario Esta-nisiao Guiró se habia trasladado a la capital de la República, y como hombre conocedor de los asuntos teatrales, no es de los que pierden el tiempo. Sus via-jes obedecen siempre a un imperativo circunstancial, motivado por algo relacionado con el teatro. No es de los que duer-men sobre los laureles, y son cuando "Las Secuestradoras" están en el apogeo de su éxito, la inquietud, que a toda hora le domine, le ha impulsado a ir a Madrid en busca de la novedad que pueda satisfacer a su público, que no es tan fácil como pa-

A su regreso hemos querido caber algo del resultado, y sunque se ha encerrado en un mu-tismo impenetrable, no por eso hemos dejado de adivinar que no tardaremos mucho en que la sorpresa se convierta en realidad. Es una bella realidad que de seguro ha de agradar a nuestro

Pronto saldremos de dudas. No es Guiró de los que están mu-che tiempo sin dejarse transparentar.

Mientras, "Las Secuestradosiguen triunfando con to cada dia más creciente.

EL TEATRO DEL PROLETA RIADO

El Teatro del Proletariado de Barcelona, ha conseguido del Ayuntamiento el Palacio de Proyecciones de Montjuich, donde se cobijară la nueva concepción del arte dramático, en su expresión más intuitiva de la avanza-

da proletaria.

La novedad más sorprendente de nuestro tentro está en la supresión casi total de los decorados, la desaparición del apun-tador y del telón. Homos suprimido los cartones grotoscos por la luz de los reflectores. Los actores ya no son actores. Son animadores. Ellos y la luz se encuentran en plena posseión creadora. La pujanza del espíri-tu de la obra anula los compromisos convencionales, y todo se sumerge en oscilante combina-

cino fotogénica y teatral. La comana próxima publicare mos el programa integro de este festival, que tanto nos energulle-cerá como jóvenes.

VICTORIA

Nunca es tarde cuando llega, así puede decir la empresa de este popular teatro, anie el dxito de "El huevo de Colón", dxito de los de sin trampa ni cartón, ya que lo pregona el pública, y es el comentario teatral de Barcelona.

Tiempo hacia que en el género frivolo no se habia presentado un libro de la gracia e interés que encierra la producción de los señeres Paso (hijo) y Penella, musicada por este maestro con la inspiración de acierte de sus más grandes obras maestras.

Sin bombo ni piatilica, pero si con el benepiacito de toso, la respetable Pepita Huerta, Teresa Hiva y Julita Ramirez, las tres gracias del teatro Victoria, en esta obra se han consagrado co-mo primerisimas figuras del gó-

De ellos no hay que élvider a Eduardo Gómez, Pepe Acuaviva, musi Predas, Pedrin Fernández, Urrutia, Heras y Giner, que forman el más acertado contus-

Pi que decir tiene que "L hueve de Colon" sera, por su grandieso datte, al piste a que estara sometido el público de cete renero, durante larga tempo-

Los Teatros CARTELERA

TEATRO OLYMPIA TEATRO APOLO

Doce únicas funciones de la Gran Compañía de Opera Resa del

CHAMPS ELISEES DE PARIS titulada POPENA BUSSE A PARI

Compuesta por 170 personas Prince Igor Sadko Berlo Godounew Plances Du Tear Primière en Espagne Queda abierto el abono a 2 turnos de 4 funciones con una reducción del 20 por 100 sobre los précios de despa-cho en la contaduria de Olympia

Presentación de la grandices. LOPERA BUSSE A PARIS TEATRO NUEVO Viernes, 15 de abril la ópera en é actos y 5 cuadros de Borodine

PRINCE IGOR 86 choors de l'Opera Busse a Paris En el tercer acto: DANEAS PO-LOVISIENNES POR LOS BAILES RUSOS DE L'OPERA RUSSE A PARIS. Mattre de Bellot, Th. WAS-SILIEF. So profesores de orquesta del Sindicato Musical de Cataluña, bajo la dirección de Mr. Michel Stei nau, primer chef de orchestre de la OPERA IMPERIAL DE MOSCOU y de L'OPERA RUSSE A PARIS

Batrada gracent: 5 perette Nota imperiantisima: Este maravi-lloso espectáculo solo es posible pre-sentario en Olympia, por su mucha capacidad, que permite presentar es-pectáculos de esta naturaleza a pre-cios relativamente pópulares, sin subvenciones, sin protección oficial, sin condonación de impuestos y sin nisguna chase de ayuda, más que la del público a quien lo sacrifica todo.

Quedan suice en absoluto todos los pures de temporadas anteriores Sábado, primera del segundo abono BOBIS GODOUNOW

TEATRO GOY

Teléfone 13946 Compatits del Tentro Cómico de Madrid LORETO PRADO - E. CHICOTE

HOY, tarde a las cinco y media. Ultima audición poética y despedida de la grah rapsoda BERTA SINGERMAN

con un magnifico programa. Noche, a las dies y cuarto, y jueves, DORA HERODES Mafiana, noche, ESTRENO de

A DIVORCIARSE TOCAN Despacho en Contaduria de cuatro a sieta de la tarde

Gran Teatre Espanyol Companyte to JOSEP SANTPERE

Primers actors i directors Avui, tarda, a les cinc, popular: LA UINE DANGLLUN
DONA NUA, LA VAGA DE LES Condo Asalie, M — Barbari. CAMES CREUADES, EL SENYOR FEUDAL 1 LA CEGALA ENCAN-TABA

Nit. a les deu: Grandies éxit de l'obra més gran, més graciosa i de la música més popular

LA BRINA HA HELLISCAT Skit indiscutible del vodevil sono

Teatre Català Romea

CORPARIA VILA-DAVI

Avul, a les cine y a un quart d'onne, 28 i 20 representació de L'ALEGRIA DE CERVENA, L'obra d'En Sagarra que més un agradard. Demá, dijous: primera nessió: LES AVENTURES D'EN TITELLETA, amb el nou qua-dro L'acceptat bum-bass; seguna: L'ALEGRIA DE CERVERA I LA GRIA DE CERVERA

TEATRO VICTORIA

Compañía de GRANDES ESPEC-TACULOS, Dirección artística: MA-NUEL PENELLA, y en la que figura al primer actor EDUARDO GOMES

Hoy, tarde, a les cuetre y media.
Grandiese vermouth popular, Butacas a 1 peccia. General a 60 central mes: MAL DE ANGUARS, LA BEI-MA MORA y MAYO FLORIDO. Noche, extraordinaria función en conmemoración del primor salverario de la República española, organizado por el Casal República fadical del districta. Estreno del entrenda del Comengues y Albareda LA GRACIA DE UNA MUETES y el carto de los azitos frívoles HL MUEVO DE COLON

Teatro Novedades on Compatts liries LUIS CALVO

Hoy, tarde popular: EL BARBERO DE SEVILLA, per las tiples Gobert e Idel, y BL REY QUE MANIO. No-che. "Panya Joventut": EL BATEO, PALOMA DE EMBAJADORES Y EL FORRE VALSURMA

Teatro POLIORAM

Hoy, tarde a las store 7 coales: CUANDO LOS ELJOS DE AVA NO BON LOS ELJOS DE ADAX. Nocha, Ina clas 7 coales TACA PAROLES

Barberias comunales

Forlandine, 67, Ber Rosel, 85 y 85

COMPASIA LIRICA DE Moy, noche, a las 10'15. Exito de la obra lirica en dos actos, libro de VICTOR MORA, música del maso-tro RAFAIL MARTINES VALLA: L'ALIGA ROJA

Protagonista: JUAN RÓSICE Decorado y vestmario nuevo. 6 PRO-PESORES DE ORQUESTA, 40. Se despecha en Contaduría y en los Cen-tros de Localidades, para las cinco primeras representaciones

Compañía lírica de grandes copec-táculos: SAUS DE CABALLE Dirección escénica: PEDBO SEGURA Gran semans popular. Commemora-ción de la proclamación de la Repti-

Hoy, tarde, a las cuatro y media, popular, Grandioso programs. Beta-cas a 1'50. Localidades regaladas

TEATRO COMICO

Compañía de Revistas y Vodevila. AGUA, AGUA, AGUA y la revieta de gran éxito LAS SECUESTRADORAS

Frontón Novedades

SCHEVEBRIA y CELATA contra GABRIEL I y AREITTO L Noche, a har dies y cuarto: LABRUSKAIN y NAVABRETE contra GLAZABAL y UGALDE. Detalles por carteles

Fantasio

Hoy, tarde, de custro a ocho se-sión continua, noche a las dies: BEVISTA PARAMOUNT: DIBBJÖS: COSTUMBRES DE AFBICA, documentaria: ézito de la producción UFA DILEMA, por ANNABELLA Se despecha en taquilla y centre de localidades para la sesión especial numerada de mediana sola tarde

Teatro Triunto y Gine Marina

PROGRAMA PARA MOY HOY DANZA MARTETA; LA ARA-NA Y LA MOSCA, dibujos sonoros: POX O MINUS, sonora; AMOR IN-DOVE y ANTONIO MORENO, Ju-ves: LA LEY DEL HABEM, totalmente habiada es español, por JOSE MOJICA, CARMEN LARRABEITI y

CINE BARCELONA

HOY COLOSAL PROGRAMA LA VOLUNTAD DEL MUERTO completamente habiada en español, por LUPITA TOVAR y ANTONIO MORENO; ARIZONA, senera, por LAURA LA PLANTE; UN MARIPO PARA DOS; NOTICIARIO FOX y DIBUJOS SONOROS

CINE RAMBLAS

Rambia Centro, 56 y 55 - Tol. 18579

SESION CONTINUA NOCHES DE VIENA, monora: NO-TICIABIO SONOBO POX; AL MA RIGUIENTE, sonora, por Billis Do-vo: ROMANCE AGRESTE, sonora, par George O'Brien, Helen Chandler y Antonio Moreno; BRAN III, total-monte habiada en supuñol, per M. arbo, J. Torena y A. Maria Custodio



Salones CINÆS

IDEAL (Pachle Nueve) Continue desde les 1730 de la methe. ME PERTENDEN

ALIANZA continua desde las 6'80 de la monte POLITIQUENIAS, OR OSCIAL POLITICAL PARTY CONDAL (Cast

Continua desde les 630 de la mo LA FRUTA AMARGA, PO JUAN DE LANDA y VIRGINIA PARRE-GAS

POLITIQUEBIAS, on coperal por STAN LAUREL y OLIVER HARDY MANELIC (Same)

RECREO cam Andréa).

timpa deede las 8'30 de la mo EL MINTERIO DEL CUARTO ANA-MILLO, Sor HUGUETTE EX-DUPLOS

Property a destrible i Pagagere motor gas made y og et pak YILESSMET, 80. - TEL. 35871 proper by Territo Commission.

Komero anelto: 10 centimos

. . DACCION.

Barcelona miércoles, 13 abril 1932

INSISTIENDO

tidos políticos

Los camaradas que han venido participando en actos públicos en los que a la vez intervinieron elementos políticos no se han dado cuenta exacta del perjuicio moral que su actuación equivocada ha causado a la organización confederal.

Hace muchos años que la irreductibilidad de la Confederación preocupa grandemente a los partidos políticos, y especialmente a los de matiz izquierdista, toda vez que las masas de la Confederación Nacional del Trabajo podían serles extraordinariamente útilea, si se desposeyeran de su apoliticismo y antiparlamentarismo. De aqui el halago y el intento de captación que realizan acerca de los confederados. Y esta preocupación de los

politicos les lleva a hacer declaraciones y afirmaciones tan capciosas como las que publica el periódico portugués "República" en su número correspondiente al dia 1 de abril. Este diario, que asegura ser el de mayor circulación en todo el pais, titula su articulo de fondo del referido número "Una revelación sensacional", y uno de los párrafos del trabajo, atribuido al teniente Carlos Romero, dice textualmente:

"La organización proletaria más poderosa de España, la Confederación Nacional del Trabajo, que agrupa en su seno algunos millones de trabajadores, y que era contraria a toda actuación política, VA A MODI-FICAR SU TACTICA DE COM-BATE."

Y continua la interviú de es-

Va a fintervenir en la politics.? señor. Puede dar esta noticia, verdaderamente sensa-

El Sindicato del Ramo de la Madera, a todos sus adherentes

Compañeros, salud. Con el solo y exclusivo objeto de daros cuenta de la actitud adoptada por la organización obrera de Barcelona frente a los impedimentos gubernativos para que ésta se desenvuelva normalmente, os invitamos a todos a la

ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA

que tendrá lugar el viernes, dia 15 del corriente, a las nueve y media de la noche, en el local del Ateneo Republicano Democrático Federal, Conde del Asalto, 58, interior, para tratar el siguiente orden del dia:

1.º Lectura del estado de cuentas.

2.º Dar cuenta de los motivos que han inducido a la Junta a presentar la dimisión al gobernador civil. 3.* Actitud a seguir.

Ante la responsabilidad que a todos nos cabe, nadie puede excusar su asistencia al

Es de todo punto imprescindible demostrar que somos dignos de un respeto mayor, que sabemos mantener intactos los principios de la Confederación Nacional del Trabajo y que nadie puede ni tiene autoridad suficiente pars desvirtuar nuestro historial revolucionario.

Trabajadores de la madera, acudid!-La Junta

Las libertades concedidas por la República han permitido que un grupo de hombres, núcleo fortisimo por las adhesiones re-

un partido nuevo, destinado a aportar soluciones técnicas para todos los problemas sociales y políticos, desde el punto de vista del proletariado... -; Cómo se llama ese parti-

cibidas, haya creado al lado de

la C. N. T. una entidad politica,

Trabajo". Hasta aqui el periódico de Lisboa. Y nada nos importaria una información de tal guisa si la actuación de algunos camaradas no diera lugar a un gran confusionismo, hasta el extremo de que buenos compañeros

-"Tectra", esto es, "Técnica y

lo que afirma "República". Por eso nosotros, desde las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA, vamos a contestarles públicamente, con el deseo de que les sirvan nuestras razones de guía y orientación.

y amigos portugueses nos pre-guntan qué hay de verdad en

Hemos de decirles a aquellos camaradas que, siendo cierto que la C. N. T. adquiere cada día mayor arraigo y extensión entre los obreros industriales y campesinos de toda España, llevando su influencia y predominio a comarcas y regiones donde jamás tuvo importancia, no tiene aûn dentro de su seno "algunos millones de trabajadores", como asegura el diario portugués, aunque las simpatias por ella alcancen a esos millones de obreros.

Que ni el partido llamado "Tectra" ni ningun otro partido politico tiene, ni tendrá, la menor influencia ni preponderancia en el marco de la C. N. T. de España, por oponerse a ello sus principios ideológicos, sus procedimientos de lucha y hasta la psicología de fas masas que la integran, amén de la influencia, cada dia mayor y más destacada, que ejercemos en ella los anarquistas de dentro y de fuera de la F. A. I.

Siendo esto cierto hasta el extremo de que de la organizain confederal de Madrid han sido expulsados los que pertenecen a la "Tectra". Así, que tanto estos elementos como los de la Alianza de Izquierdas, están totalmente al margen de la Confederación y carecen en absoluto de autoridad y solvencia para habiar de la orientación que ha de seguir nuestra Central.

Si un dia la Confederación entendiere modificable su linea de conducta, lo haria en un Congreso nacional, a la luz del dia. pero desde ahora podemos asegurar que esta posible modificación no atafiería en lo más minimo a su actuación apolítica y antiparlamentaria, más firme, clara y robustecida cada dia que

Y esto será así porque, entre tanto todos los partidos y agrupaciones políticas se desprestigian y desmoronan, en España cada vez está más firme y es más potente la Confederación Nacional del Trabajo.

EL GOBIERNO DE LA RE-PUBLICA IMPONE AL PUEBLO LA FIESTA DEL 14 DE ABRIL. SI CONTA-RA CON LA CONFIANZA DE LOS TRABAJADORES NO TENDRIA NECESI-DAD DE AMENAZAB PA-RA OBTENER LO QUE AQUELLOS NO LE REGA-TEARIAN

Para hoy estaba anunciada la llegada de los 27 compañeros liberados en Las Palmas. Embarcaron en el "Ciudad de Sevilla", que fondeará a las dos de la tarde en el puerto de Barcelona. Pero, al llegar a Cádiz, nuestros compañeros han sido nuevamente encerrados en las bodegas de un barco—de guerra esta vez-, de lo que nuestros lectores podrán enterarse leyendo los detalles que damos en otra parte del periódico. Así, pues, las familias de nuestros aruigos, sus compañeras, la mass de trabajadores barce-loueses que querian recibir amorosamente a sus hermanos hanvisto defraudadas sus esperansas. Mientras, los 27 afieros se consumirán de rabia y de angustia en la bahia de Cádiz. De cárcel en cárcel, de barco en barco, se ensada sobre sus pobres vidas toda la game de atropellos y de persecuciones empicadas por el Gobierno que pade-cemos. Seguramente que ellos no lo alvidarán nunca ja-más. Pero es también preciso que el pueblo lo recuerde, que su comportamiento para con los que mandan responda al de éntos para con el pueblo que sufre y trabaja.

At finishment agrees, but it is a specific for another best

Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

La Confederación Nacio- Dictamen sobre funcionamiento y DESPUES DE 18 DIAS DE nal del Trabajo y los par- estructuración del Comité Regional PARO, SIGUE EL CONFLIC-

El Comité de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña pone a la consideración y estudio de los Sindicatos de la región el siguiente dictamen sobre FUNCIONAMIENTO Y ES-TRUCTURACION DEL COMPTE REGIONAL, para que en el próximo Pleno de Sindicatos que se celebrará los días 24 y siguientes del mes de abril, emitan juicio sobre el mismo.

Para ningún camarada es un secreto la manera irregular de desenvolverse el Comité, y más aûn de hacerse los nombramientos en el seno del mismo. Puede afirmarse que desde el Congreso de la Confederación Regional del Trabajo de Catalufia, celebrado el año 1918 en el Ateneo Racionalista de la calle de Vallespir (Sans), no ha existido una norma que regule el funcionamiento del Comité Regional en sus diferentes aspectos. motivando ello frecuentes cambios de estructuración y elección, causa la cual ha impedido el realizar una labor general de organización que responda a la necesidad de ser del organismo con-

Hasta la fecha puede decirse, sin que por ello pequemos de ligeros, que todos los nombramientos han tenido, fatalmente, carácter de interinidad, por lo que ha malogrado muchas ideas y muchos planes que hubieran dado a la C. N. T. una eficiencia revolucionaria que hoy no tiene; y sabido es que por buena disposición que tengan los compañeros elegidos a cargos responsables, si no ven en su gestión un minimum de garantías en la obra encomendada, se hace dificil la consecución de todos aquellos objetivos propuestos como idea previa de una acción conjuntamente revolucionaria.

A nuestro entender, y de todos, es finalidad de la C. N. T. sustituir el actual régimen econômico de la propiedad privada por otro en el que todos los medios de producción y de riqueza sean propiedad común, cuya definición política es el CO-MUNISMO LIBERTARIO; pero teniendo en el presente que dedicar sus actividades en luchas contra las fuerzas coligadas del capitalismo y del Estado, tiene una misión inmediata a cumplir, que queda resumida en los Comités confederales: estadísticas, propagandas, cumplimientos de los acuerdos tomados en Congresos y Plenos, etcétera, etc., razón por la cual no comprendemos esta sucesión continua de compañeros en el Comité, porque les inhabilita para la realización de toda labor seriamente constructiva. En el Comité de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña—entiéndase que al decir Comité no nombramos éste o aquél, no nos referimos a individualidades que en un momento determinado ocu-paron cargos: decimos Comité en el sentido genérico de la palabra, en su aspecto permanente de acción-, tiene que haber un trabajo de continuidad enlazado por los que se vayan sucediendo. En este caso, no son más que puntos de referencia de una acción común. Por esto no puede comprenderse la obra fragmentaria según sea la voluntad de sus componentes, porque más que responder al espíritu de las ideas, principio animador de nuestros actos, pareceria ser la ejecutoria de particulares iniciativas sin responsabilidad, lo que la Confederación habria de rechaza en todo momento.

Somos partidarios de investir al Comité de toda autoridad moral y de toda garantia, si se quiere que reuna las condiciones indispensables para dotar a nuestro organismo confederal de aquella personalidad social y colectiva que todos deseamos, por lo que creemos de sumo interés el presentar al Pleno este estudio, para que los Sindicatos lo discutan. No pretendemos que este dictamen sea definitivo en su conjunto, pero si puede ser un buen auxiliar para hallar una fórmula armónica y justa. Por lo tanto, exponemos:

El Comité Regional està formado por el secre tariado y por los delegados provinciales, componiendo actualmente el secretariado diez compafieros, todos nombrados en un pleno de Sindicatos de Barcelona-Capital. No tienen un tiempo fijado de actuación, pudiendo ser su permanencia en él lo mismo de un mes que de diez años. Por otra parte, los Sindicatos del resto de Cataluña. escasa intervención tienen en la elección de los cargos de más responsabilidad, actuando, casi siempre, de simples elementos pasivos.

En los Estatutos aprobados en el Congreso Regional celebrado en el año 1918, en Sans, se determina que el tiempo de duración será de un año, o sea de Congreso a Congreso; y en el mismo, la localidad sobre la que recaiga su residencia, se encargará de nombrar el resto de componentes. El actual Comité no tiene noticias de que se haya celebrado ningún otro Congreso Regional para que virtualmente estos acuerdos queden incumplidos. Bien es verdad que el Pieno celebrado en Blanes el año 1922, con poderes de Congreso, ampliando el Comité con dos delegados provinciales, fué ratificado en la Conferencia Regional celebrada en el Palacio de Provecciones los dias 31 de mayo y 1 de junio del año 1931. Pero también es verdad que los cambios prueban la falta del valor ejecutivo de dichos acuerdos, como lo demuestran las rectificaciones que sobre este particular se hacen con indebida frecuencia, cuya causa hay que buscarla, a nuestro parecer, en la ausencia total de formas estatutarias concretas, que articulen su vida de relación, lo mismo interior que exterior; de normas estatutarias con el deber de ser cumplidas por todos y cada uno de los compañeros militantes.

Los cargos de más responsabilidad: secretario general, tesorero y contador, deben ser nombrados cada año en un Congreso; y en caso que por circunstancias imprevistas no pueda convocarse, podrá hacerlo un Pieno con amplios poderes.

Para el secretario se pedirá a todos los Sindicatos de Cataluña presenten, de acuerdo con otros Sindicatos o por separado, un candidato;

puestos todos los propuestos a la consideración de los reunidos, se procederá a votación, la que tendrá que reunir el cincuenta por ciento más uno del total de los trabajadores representados, para que el nombramiento tenga validez. En el caso probable de que ninguno logre el número necesario de votos, entonces, los dos que obtengan mayoria, se someterán a referendum a los Sindicatos de Cataluña, quedando elegido el que consiga el mayor número. Hecho el nombramiento del secretario, la ciudad de la nueva residencia del Comité hará lo propio con tesorero y contador. Los siete vocales que han de completar el secretariado han de nombrarse en un Pleno de Sindicatos que la Federación Local o Comarcal convocará para este efecto.

Opinamos que ha de hacerse mediante este procedimiento, y que es la organización de Cataluña la interesada en participar directamente en la composición del Comité Regional, y más particularmente los tres cargos aludidos, porque los tres, y de manera especialisima el primero, débense a los trabajadores de toda la región, sin que opiniones serias abonen lo contrario. Como confederados, todos tenemos derecho a cualquier cargo que se nos confiera; pero en el caso que exponemos, cada uno de sus componentes tiene la includible obligación de defender y velar por los intereses colectivos, sin que su actuación tenga que estar subordinada a las conveniencias particulares de un Sindicato o de una localidad determinada.

También entendemos que el secretario ha de ser retribuido. En cuantas ocasiones se ha tratado está cuestión, las opiniones han estado divididas. Nunca, exceptuando en el antes aludido Congreso del año 1918, se ha llegado a un acuerdo concreto sobre este particular. Todos hemos hecho lo posible para evitar que la C. N. T. y los organismos a ella afectos cayeran en el vicio inmoral de las organizaciones obreras reformistas, del parasitismo burocrático. Pero pecamos de obrar en sentido adverso, a espaldas de las propias necesidades, al tratar con criterio absoluto y un tanto simplista una cuestión que se imponia, por propio imperativo, a nuestros criterios personales. En este sentido se han buscado infinidad de fórmulas, que en el fondo eran el reconocimiento de esa necesidad.

Con objeto de llegar a una completa normalidad, y aleccionados por la experiencia, propugnamos por el sistema de secretario permanente y retribuido, en el bien entendido que su mandato no ha de ser superior a un año, e irreelegible:

De los siete vopales que nombra la Federación Local o Comarcal, se distribuirán: dos para la Comisión Administrativa encargada de llevar el control de todo lo que haga referencia a la contabilidad y la caja; dos más a la Comisión de Propaganda, cuya misión será tener la relación de todos los actos que hayan de celebrarse por la región y nota de los oradores disponibles para corresponder a las diferentes demandas que se hagan. Y los otros tres, cuantos trabajos de estadistica e información sean necesarios como elementos de información.

Las cuatro provincias de Cataluña nombrarán. en un Pieno provincial o local, dos delegades cada una, que pasarán a ser miembros del Comité, con todos los derechos a él inherentes. En caso de que tuviera que residir fuera de Barcelona, esta capital, por la importancia que tiene en el movimiento sindical, tendrá también derecho s que la representen dos delegados, igual que las provinciales.

Cada primer domingo de mes se celebrará una reunión plenaria, en cuya reunión se informará detalladamente de cuantos trámites se hayan hecho. En casos de urgencia, en momentos decisivos para la organización, el secretariado no podrá tomar ningún acuerdo sin antes haber convocado a todos sus componentes, facultad que podrá usar cuantas veces lo estime necesario. En caso de votación, se hará por el siguiente orden; dos el secretariado, y uno cada delegado provincial y local, dado el caso de que el Comité residiera fuera de Barcelona-Capital.

Los gastos que originen estos desplazamientos. se abonarán: la mitad la localidad de residencia, y la otra mitad la caja confederal. De esta manera se nivela la carga que pueda originar, ya que cada reunión importa la cantidad aproxima da de quinientas pesetas, en si excesiva, teniendo en cuenta nuestras disponibilidades económicas ya que los medios de que se nutre este Comité

son limitadisimos. También nos permitimos observar la conveniencia de que los Sindicatos, al hacer los nombramientos para el Comité, tengan un especial cuidado de que los compañeros reúnan las condiciones de capacidad indispensables por los múltiples problemas que diariamente hay que tratar. Nuestra labor es perseverante y silenciosa, por lo que re-quiere buena disposición para cooperar en el trabajo general. Se ha dado el caso de que a veces -sin que ello sea dicho con interés de zaherir a ningún compañero—, se ha mandado al primero que se ha presentado, sin tener en cuenta su preparación políticoeconómicosocial, y muchas veces con pobres conocimientos en materia sindical. Creemos que los camaradas convendrán con nosotros en la necesidad de dotar a los Comités de

la máxima solvencia y personalidad que tales Ahora, todos los Sindicatos de Cataluña tienen la palabra en cuanto exponemos, convencidos de que sabrán dar soluciones justas de los diferentes puntos tratados en este dictamen.

Barcelona 1 de abril de 1932.

their time of a factor of the factor of the state of the

Vuestros y de la causa revolucionaria. El Comité de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

UN SALUDO DE LOS COMPAÑEROS DE TOLOSA (FRANCIA) A LOS ANARQUISTAS DE ESPAÑA

Los camaradas anarquistas y chan y sufren por liberar a las unarcosindicalistas, residentes en generaciones venideras de las luchas y sufrimientos que hoy perconteras, un saludo fraternal a las generaciones venideras de las luchas y sufrimientos que hoy perconteras, un saludo fraternal a sobre la Humanidad.

Al mismo tiempo lanzamos de la las projetariado español.

Por los camaradas de Toulou-los hermanos de España que lu-

A STATE OF THE PARTY PARTY OF THE

Visition of the country of

Vilasar de Dalt

TO FABRIL Y TEXTIL

Los obreros afectados por esto conflicto suman la totalidad de 950, los que, todos, como un solo hombre, siguen en pie hasta el fin con el mismo entusias-

Pero la burguesia local, apoyada por la Federación Patronal de Cataluña, tiene el criterio de no ceder nada; antes que | mité.

ceder o pactar dicen que nos dejarán morir de hambre. Los compañeros de Vilasar se

dirigen a todos los Sindicatos de la Comarcal y a la Federación Regional para que pongan la vista en este conflicto, que tanto tiene que ver en todos los Sindicatos de Cataluña.-El Co-

EN FIGOLS

Salpicaduras de la represión. — Una comadrona cavernícola se niega a prestar sus servicios a la compañera de un deportado. - Las consecuencias de esa actitud criminal

que los servicios de la ciencia médica no tenian nada que ver con las ideas, que lo mismo tenia derecho a la asistencia un ateo que un creyente, un sumiso que un rebelde. No es asi. Nos ha sacado de

nuestro error, de nuestra infantil creencia, la comadrona de Figols, barriada de San Cornello. Esta señora, gran consumidora

de agua bendita, porque aspira a gozar de la gioria celestial, comodamente senteda a la diestra de Unamuno, se hizo el sordo al requerir los auxilios de su ciencia para la esposa de un compañero de portado, acudiendo cuando ya habia dado a luz.

Esto, con ser bastante para medir la moral de la devotisima

Hasta ahora habiamos creido | comadrona, no es todo. Realizó su cometido de tan mala gana, con tal ausencia de responsabilidad en tan delicada operación, que la infección se apoderó de madre e hijo, lo que retuvo a la primera dieclocho dias en cama, no costándoles la vida, gracias a improbos cuidados.

Después de esto, la comadrona de marras doblará o triplicará la dosis de agua bendita y mascullará dos o trescientas oraciones, para que el de las barbas le perdone ese pequeño peca-

Y de paso le pedirá que confunda a "esos perros revolucionarios", como nos llama a los hombres que aun no hemos perdido la vergüenza.

Lerroux, por esos mundos

Lerroux ha pronunciado el 89494 discurso de la temporada. El hombre del silencio está batiendo ahora un record no superado jamás por ningún orador politico español.

Ha sido en Ciudad Real, provincia de Don Quijote, donde el positivismo del Lerroux actual ha puesto una nueva pica. Lerroux ha dicho:

"Hay que marchar paso a paso, pues desde la tiera al cielo no hay nadie que pueda suprimir la escalera que nos une con Dios..." Ya esta! El clerófobo furibundo, el ex comecuras del Paralelo, el hombre que exhortaba a las muchedumbres a levantar las faldas a las novicias, acaba de reconocer la existencia de Dios y dirigirle un elogio intencionado y egoista; dentro de la vejez y próximo al viaje supremo, Lerroux trata de gestionarse un puesto en el Parniso, sin necesidad de gastar dinero en misas. Luego añade este hombre sin-

"Yo no he nacido para dictador ni para ocupar el Poder por la fuerza, sino más que en el caso en que se cerrasen todos los caminos que la ley hace posible..." Mucho nombra Lerroux la pa-

labra dictador. Hay que ponerse sobre aviso. A Lerroux, diciendo que no quiere ser dictador, le pasa lo que a aquel ladrón que, acuciado por los remordimientos secretos de su conciencia, se asomaba al balcón y gritaba a la multitud estupefacta: -: Yo no soy un ladrón, yo no

sov un ladrón! Nadie se lo preguntaba. A Lerroux tampoco. Sin embargo Lerroux se per-

mite acusar a los socialistas de ladrones de aceitunas. Dice así: "Yo he de responder a los que me censuran porque hago un llamamiento para mi partido. Les

diré que ellos hacen lo mismo, y si son los socialistas los que critican, afiadiré que ellos tienen la desgracia de que acudan a sus filas los que salen a robar la aceituna."

Es estupendo. ¡Lerroux defensor de los aceituneros!

Nada; decididamente, el brazo derecho de la plutocracia, de la propiedad privada, de Dios y de los curas, es el ex petrolero del año 9, aquel cuya cabeza pedian a gritos todas las fuerzas vivas, cuando Lerroux no había perdido ni el apellido ni la cabeza.

Al final de su discurso, naturalmente, Lerroux ha pedido el Poder. Tremendas son las desgracias

a que estamos sometidos desde hace un año. ¿Estaremos destinados a la tragedia inenarrable de ser gobernados por este hom-

Los curas lo dirán.

Cunda el ejemplo

Saliendo al paso de todas ias anomalias e injusticias que se cometen con nuestro paladin SOLIDARIDAD OBRE-RA, orientador de nuestras ansias de libertad y de justicia social, un grupo de compafieros militantes hemos decidido abonar los 0,60 cada semana. Por lo mismo, invitamos a todos aquellos compafieros que reciben SOLIDARI-DAD OBRERA, que se hagan dignos de este ejemplo, demostrando de este modo que los obreros organizados necesitamos la orientación de nuestro paladin y no estamos dispuestos a que un dia tuviera que dejar de publicarse debido a las muchas pérdidas ocasionadas por las constantes recogidas de que es objeto. A continuación van los

nombres de los compañeros que forman este grupo: Fernando Garcia, Gonzalo Gambin, Juan Molina, Juan Plazas, José Forroll, Salvador Cubifiá, Fernando Solá, Alfonso Marcial, y Jaime Alcaide.

Malgrat, 12-4-1932.

La ofensiva de las autoridades contra SOLIDARIDAD OBRERA se lleva a cabo con mayor ensafiamiento que nunca. Entre consultas o simulacros de tales sobre si se autorira o no la salida del periódico—trámite al que se nos somete diariamente—, el compañero que va al Gobierno civil para que sean sellados los ejemplares corres-pondientes ha de esperar indefinidamente, hasta el punto de perder la salida de todos los correos. Tal nos ha ocurrido con las ediciones de antenyer y ayer. ¿Y hoy? ¿Son el gobernador, el jefe de Policia, los fiscales de Barcel o todos juntos los que han declarado esta ofensiva a nuestro periódico? Contra quienes hacen uso y abuso de su autoridad elevamos una vez más nuestra más enérgica y muy justificada protesta.

80-6-31 3-7-31 4-7-81 9-7-81 13-7-31 30-7-31 1-8-31

petuar
con el
ventaja
los den
mereció
enconta
par, pe
las efer
tencia.
incluso

.3-4-31

8-6-31

2-7-31

12-5-31

28-6-31

29-6-31